
Экономические санкции никак не отразятся  
на реализации инвестпроектов промзоны «Заволжье»
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Заморозков не предвидится
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Сергей Рябухин: 
ЧеРеЗ  
неСколько лет  
кРым Станет 
Регионом-
доноРом

еСть мощноСти, 
еСть интеРеС.  
не хватает ЗакаЗов… 
Ульяновский авиазавод и власти 
региона продолжают активный 
поиск заказчиков для серийного 
производства ту-204СМ

ЗаЧем кулиЧу 
шафРан,  
а паСхе -  
СмоРодина?
Ульяновский шеф-
повар призывает  
в Пасху забыть  
об экономии
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 Реализация проекта 
МБИР - гарантированный 
международный заказ на 
многие десятилетия вперёд

В Димитровграде состоялись общественные слушания по 
обсуждению предварительных материалов оценки воздействия 
на окружающую среду при сооружении исследовательской 
ядерной установки «Многоцелевой быстрый исследователь-
ский реактор МБИР» на площадке ОАО «ГНЦ НИИАР». Ме-
роприятие было организовано администрацией Димитровграда. 
В нем приняли участие представители Госкорпорации «Рос- 
атом», управляющей компании ЗАО «Наука и инновации», 
ОАО «ГНЦ НИИАР» и ОАО «Головной институт «ВНИПИ-
ЭТ». Всего в мероприятии приняли участие 544 человека.

Рассказывая в своем выступлении о значимости проекта 
МБИР для развития науки и технологий Росатома, пред-
ставитель блока по управлению инновациями Госкорпора-
ции Андрей Диваев отметил: «Успешная реализация про-
екта МБИР - это гарантированный международный заказ 
на многие десятилетия вперед. В ходе реализации проекта 
будет развиваться инфраструктура Димитровграда, появят-
ся новые рабочие места. Сегодня нужно готовить высоко-
квалифицированных специалистов мирового уровня, ведь 
сюда будут приезжать ученые из разных стран, и понятно, 
что такой международный исследовательский центр под-
толкнет развитие всей Ульяновской области».

 В рамках состоявшихся слушаний всем желающим была 
предоставлена возможность выступить.  Слушания прошли 
в формате конструктивного диалога. Участники слушаний 
признали, что основные проектные решения ИЯУ МБИР 
обеспечивают при ее эксплуатации минимальное воздей-
ствие на окружающую среду. 

ТекУщИй кУРС

симбирский ритм

  По данным филиала ОАО «РИЦ», общая задолженность жителей Улья-
новска за ЖКУ на 1 апреля составляла 1 млрд 353 млн рублей с уче-

том авансовых платежей. В ходе месячника по улучшению сбора платежей 
сумма просроченной задолженности сокращена на 67 млн рублей (4,4%).

В Ульяновске план ямочного ремонта выполнен наполовину. Каждый 
день с дорог города вывозят порядка 700-800 тонн смета. Всего пла-

нируется ремонт 20 000 квадратных метров дорожного полотна. По всему 
Ульяновску окончание работ планируется 1 мая.

На модернизацию ульяновских школ потратят свыше 100 млн рублей. 
Они пойдут на совершенствование инфраструктуры образовательных 

организаций, устранение предписаний надзорных инстанций, а также 
подготовку дневных оздоровительных лагерей к открытию.

В ТФОМС - 
новый директор

О назначении Андрея Алаби-
на на этот пост 16 апреля сообщи-
ла пресс-служба минздравсоцраз-
вития области. Соответствующее 
распоряжение подписал губерна-
тор Сергей Морозов. До Алабина 
ведомство возглавлял действую-
щий зампред правительства - ми-
нистр здравоохранения и соцраз-
вития региона Павел Дегтярь.

Андрей Алабин родился в 1980 
году, с отличием окончил факуль-
тет управления института эко-
номики и бизнеса Ульяновского 
государственного университета 
(УлГУ) и медицинский факуль-
тет УлГУ, освоил программу MBA 
в Ульяновском государственном 
техническом университете.

Алабин работал на разных 
должностях в отделах анализа 
экономики муниципальных обра-
зований, был начальником отде-
ла целевых программ и инвести-
ций администрации Ульяновска, 
руководил инвестиционными 
проектами и направлениями в 
частных компаниях, возглавлял 
департамент развития здраво-
охранения регионального Мин-
здрава.  



Инициативы Ульяновской области в 
сфере налоговой политики войдут в 

доклад Президента России Владими-
ра Путина на Петербургском между-

народном экономическом форуме. 
Предложение региона рассмотрели 

15 апреля в Москве на межрегио-
нальной конференции, посвященной 

обсуждению ежегодного доклада 
уполномоченного при Президенте 

РФ по защите прав  
предпринимателей Бориса Титова.

В мероприятии приняли участие 
руководители ведомств экономиче-
ского блока, органов государственной 
власти, субъектов Федерации, пред-
принимательских союзов и ассоциа-
ций, представители экспертного со-
общества. От Ульяновской области 
на конференции выступили предсе-
датель правления корпорации по раз-
витию предпринимательства Руслан 
Гайнетдинов и уполномоченный по за-
щите прав предпринимателей Татьяна 
Скопцова.

Общественный уполномочен- 
ный РФ по защите прав малого и 
среднего бизнеса Виктор ермаков дал 
положительную оценку деятельно-
сти губернатора Ульяновской области 
Сергея Морозова по формированию 
благоприятных условий для ведения 
бизнеса в регионе.

как сообщил Руслан Гайнетдинов, 
представители региона выступили в 
двух секциях: по совершенствованию 

фискальной политики и упрощению 
условий ведения предприниматель-
ской деятельности.

«По итогам состоявшегося обсуж-
дения было принято решение вклю-
чить в блок по налоговой политике 
ежегодного доклада Президента Рос-
сии на Петербургском международном 
экономическом форуме ряд предло-
жений от Ульяновской области. В их 
числе - наделение регионов правом 
расширять перечень видов деятель-
ности, попадающих под патентную 
систему налогообложения, а также 
передача «упрощенки» на муници-
пальный уровень. Отдельно эксперты 
отметили инициативу, с которой гла-
ва региона неоднократно выступал на 
федеральном уровне. Согласно этому  
предложению государство не долж-
но принимать законы, ухудшающие 
условия для предпринимателей, чаще 
одного раза в пять лет. И, безусловно, 
в докладе президента будет отражена 
инициатива по введению «налоговых 
каникул», Госдума уже готовит соот-
ветствующий законопроект», - отме-
тил Руслан Гайнетдинов.

Напомним, с предложением об ор-
ганизации «налоговых каникул» для 
всех видов предпринимательской дея-
тельности губернатор Сергей Морозов 
выступил на заседании Государствен-
ного совета, который прошел 4 октя-
бря прошлого года под председатель-
ством Президента России Владимира 
Путина.

«Упрощёнку» передадут 
на муниципальный 
уровень

 Страховые 
компании  
в рамках ДМС 
будут поощрять 
здоровый  
образ жизни

Правительству России 
поручено до 10 июля прора-
ботать механизм мотивации 
страховых компаний в рам-
ках договоров добровольного 
медицинского страхования к 
поощрению граждан, ведущих 
здоровый образ жизни, сооб-
щил сайт кремля в минувшую 
пятницу.

«Разработать и утвердить 
механизмы мотивации стра-
ховых медицинских органи-
заций в рамках договоров 
добровольного медицинского 
страхования к поощрению за-
страхованных лиц, ведущих 
здоровый образ жизни, при 
отсутствии страховых случаев 
за предыдущий календарный 
год», - говорится в поручении.

 Губернатор 
заработал более 
2 млн руб. 

Сведения о доходах и 
имуществе губернатора 
Ульяновской области Сергея 
Морозова и членов его семьи 
опубликованы на сайте регио-
нального правительства.

Согласно декларации, до-
ход главы области за 2013 
год составил более 2,32 млн 
рублей. Он владеет полови-
ной доли земельного участка 
площадью 616 кв. м. Также в 
совместной собственности с 
супругой у С. Морозова жи-
лой дом площадью почти 355 
кв. м, где проживают трое не-
совершеннолетних детей.

Доход супруги губернато-
ра елены Морозовой почти 
в полтора раза больше, чем у 
главы региона: 3,32 млн ру-
блей. В собственности е. Мо-
розовой находится иномарка 
и мотовездеход.

Ранее сообщалось, что до-
ход губернатора Ульяновской 
области за 2012 год составил 
около 4,6 млн рублей, а его 
жены - почти 893 тыс. рублей.

В Ульяновске в минувшие вы-
ходные прошел марафонский 
заплыв любителей плавания в 

ледяной воде, который был по-
священ присоединению Крыма. 

В течение суток 63 любителя 
холодного плавания, сменяя 

друг друга, покоряли ледяную 
Свиягу. В общей сложности они 

проплыли 29 километров 550 
метров, больше половины из них 
проплыла команда из Чебоксар.

Первое место за самую 
продолжительную дистанцию 
досталось чебоксарскому ак-
вайсеру Валерию Губанькову, 

Алексей Орлов завоевал сразу 
два первых места - за самое про-
должительное время нахожде-
ния в воде на одном из этапов и 
за наибольшее суммарное вре-
мя нахождения в воде, второе 
место - за самую продолжитель-
ную дистанцию.

Президент республиканской 
Федерации закаливания и зим-
него плавания «АквАйСпорт» 
Татьяна Александрова расска-
зала, что ее команда проплыла 
15 км 800 метров в течение 9 ча-
сов 27 минут эстафетного пла-
вания. Температура воды в реке 
не превышала +3°C. 

Сутки в ледяной Свияге

В Ульяновской области исполнение федераль-
ных инициатив привело к сокращению сумм 

ущерба от незаконных рубок. 

За этот год уже привлечено к уголовной от-
ветственности девять человек. Возмещено ущер-
ба на 1,8 млн рублей. За первый квартал 2014 года 
урон, нанесенный браконьерами, составил поряд-
ка 440 тысяч рублей. В прошлом году за тот же 
период ущерб составил 2,7 млн рублей. 

Эксперты отмечают, что это стало результатом 
участия ПФО, в состав которого входит регион, 
в пилотном проекте Правительства Российской 
Федерации по декриминализации лесной отрасли. 
Задачи в этой сфере поставил полномочный пред-
ставитель Президента РФ в Приволжье Михаил 
Бабич на недавнем заседании совета округа в Уфе.

Для повышения эффективности государ-
ственного лесного надзора в ходе мероприятия 
предложено повысить статус и увеличить чис-

ленность государственных лесных инспекторов и 
работников лесничеств, создав для них механизмы 
социальной поддержки. Сейчас в среднем по окру-
гу на одного инспектора приходится более 9 тысяч 
гектаров леса. По мнению специалистов, необхо-
димо довести эту цифру до 3 тысяч гектаров.

«Нужно подумать и о материально-
техническом обеспечении лесхозов, нужна со-
временная техника, система видеонаблюдения и 
видеоконтроля, в том числе для документирова-
ния противоправных действий», - сказал Михаил 
Бабич.

Полномочный представитель Президента РФ 
в ПФО также сообщил, что в ближайшее время 
будет принят закон о типовом договоре аренды, 
в котором принципиально по-новому будут вы-
строены правоотношения между собственником 
и арендатором леса. Значительные средства фе-
дерального бюджета планируется направить на 
лесовосстановление и лесоустройство.

Правоотношения между собственником  
и арендатором леса выстроят по-новому
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Копия корабля «Восток» пролетит над Ульяновском. Огромный аэро-
стат, своей формой повторяющий космический корабль «Восток», с  
1 июня начнет «гастролировать» по России. Объем аэростата состав-

ляет более 7000 кубометров. 

4 июня из аэропорта «Ульяновск-Восточный» планируют выполнять 
рейсы в Сочи на самолетах Як-42. По предварительным данным, 
стоимость билета составит 4425 рублей. Также на лето запланирован 

запуск нового авиамаршрута на Крымский полуостров. 

Ульяновск передал кубок-эстафету Всероссийской  студенческой 
весны Тольятти. Фестиваль откроется уже 15 мая. Не исключен визит 
на форум и главы государства.

Кирилл Шевченко  

Индустриальный парк «Промышленная 
зона «Заволжье», один из первых в стране 

прошедших процедуру сертификации и 
регулярно подтверждающий ее, уже на 80 

процентов заполнен резидентами. Пода-
вляющее большинство из них представля-

ют крупнейшие международные холдинги. 
Проекты почти всех  находятся в той или 
иной стадии строительства.  Резонен во-
прос: не скажутся ли на реализации про-

ектов возможные экономические санкции, 
которыми Запад грозит России?

По словам заместителя директора депар-
тамента продвижения региона «корпора-
ции развития Ульяновской области» Олега 
Барабанова, внешние факторы ни коим об-
разом не отражаются на ходе реализации 
европейских инвестиционных проектов на 
территории промзоны. Более того, заверил 
он, возрос поток новых кандидатов в рези-
денты, с которыми корпорация ведет посто-
янную работу. 

его слова подтвердили подрядчики всех 
строек, на которых побывали позавчера 
журналисты «Ульяновской правды», - со 
всеми связывались заказчики и говорили: 
ни события на Украине, ни еще что-то на 
реализации наших проектов не скажется.  

Завод Jokey Plastik
Инвестиционное соглашение между 

правительством региона, немецкой компа-
нией Jokey Holding и «корпорацией раз-
вития Ульяновской области» подписано  
31 июля 2012 года. По словам Дмитрия Ря-
бова (на тот момент  генеральным директо-
ром корпорации), изначально компания хо-
тела вложить в строительство ульяновского 
завода 150 миллионов рублей, но  изменила 
свои планы, и в итоге инвестиции соста-
вят порядка 700 миллионов. Производство 
(кстати, работать предприятие будет в три 
смены) займется  выпуском пластиковой 
упаковки, которая будет поставляться во 
все регионы России, и даст области сто но-
вых рабочих мест.

Строительство на участке площадью 90 
000 квадратных метров началось восьмого 
августа 2013 года. На сегодня полностью вы-
полнены свайные работы. Ведется изготов-
ление  17 колонн, которые станут самыми 
высокими бетонированными колоннами  в 
области - 17-18 метров - до этого максималь-
ный «рост» таких изделий составлял девять 
метров. Идет монтаж стен и перекрытий, 
смонтировано более половины металличе-
ских конструкций. Подведены внеплощадоч-
ные инженерные сети (кроме электроэнер-
гии), подготовлены площадка для тяжелого 
транспорта и пожарный проезд. Лишь напо-
ловину пока выполнен проект планировоч-
ных подъездных и, соответственно, дорож-
ных работ. Но это связано исключительно с 
поиском оптимального решения. 

Что ценно, строительство ведется 
Ульяновским СМУ-3. По словам специали-
стов, минимальное отставание от графика, 
вызванное русской зимой и практически 
уже наверстанное, как и некоторые другие 
вопросы, абсолютно не скажутся на сроке 

Экономические санкции никак не отразятся на реализации  
инвестпроектов в промзоне «Заволжье»

Заморозков не предвидится

сдачи объекта - III квартал текущего года. 

Завод DMG Mori Seiki
Подписание инвестиционного согла-

шения с немецкой компанией Gildemeister 
AG о возведении на территории промзоны 
«Заволжье» станкостроительного завода 
состоялось 16 ноября 2011 года, через три 
месяца подписан договор купли-продажи 
земли,  а 23 октября 2012 года заложен пер-

Именно с сетями и связан единственный 
вопрос, который задает инженер по надзору 
за строительством компании Gildemeister 
Томаш канецки. Дело в том, что при начале 
работ совершенно неожиданно выяснилось, 
что по краю абсолютно «чистого», если ве-
рить плану, участка проходит канализаци-
онный коллектор, из-за чего невозможно 
начать строительство административного 
здания. (Довольно рядовой для российских 
реалий случай совершенно удивителен для 
европейцев.) как нас заверили в «корпора-
ции развития Ульяновской области», уже в 
мае начнется строительство новой напор-
ной трубы, и компания Strabag сможет при-
ступить ко всем необходимым работам. 

Больше никаких препятствий Томаш 
канецки назвать не смог: «Идут монтажные 
работы, все - в рамках графиков, все - по пла-
ну, корпус производственного здания будет 
готов к концу года». 

кстати, сборку первых станков (еще не 
производство!) начнут уже ближе к лету 
на арендованной территории Ульяновского 
наноцентра, расположенного неподалеку. 
Заключен договор аренды, сейчас идет под-
готовка корпуса. Сделано это для опере-
жающего наращивания клиентской базы - 
все-таки планируется продавать по тысяче 
станков ежегодно!

Остается добавить, что завод сменил на-
звание по следующей причине. С 2009 года 
японская станкостроительная компания 
Mori Seiki начала стратегическое партнер-
ство с Gildemeister AG, создав организацию 
DMG-Mori Seiki. При этом корпорации не 
слились полностью, а обмениваются инже-
нерными, маркетинговыми и другими ре-
сурсами.

Завод Hempel
Торжественная церемония «заклад-

ки первого камня» (весьма креативно был 
установлен верстовой столб с указанием на-
правления расстояния от точки нахождения 
будущего ульяновского завода до уже суще-
ствующих 25 заводов компании) завода дат-
ской Hempel  Group состоялась 26 февраля 
этого года. 

На самом деле, строительство началось 
еще в декабре 2013-го. Так что уже завер-
шен нулевой цикл, полным ходом ведут-
ся каркасные работы, в среду 16 апреля на 
площадку завезли первые панели и на сле-
дующей неделе начнут закрывать контур 
здания и окончательно сделают это к июлю. 
Возможно, как у самой «молодой» стройки 
из посещенных, а, возможно, и по другим 
причинам работы по проекту лакокрасоч-
ного завода Hempel пока не испытывают ни 
малейших проблем и строго укладываются в 
рамки графика.

Здание должно быть сдано до конца 
года, ввод предприятия в эксплуатацию 
намечен на I квартал 2015-го, объем инве-
стиций составит 25 миллионов евро, здесь 
будет создано 110 новых рабочих мест, про-
изводительность завода - 16 миллионов ли-
тров краски в год (при работе в две смены, 
а можно еще и в три),  продукция, главным 
образом, предназначена для растущего, по 
оценкам специалистов, рынка стран СНГ. 

вый камень в строительство первого в обла-
сти (а по большому счету, и в стране)  центра 
трансфера технологий. 

Предприятие, производящее четыре вида 
станков конструктивного ряда ECOLINE, 
предназначенных, в первую очередь, для 
аэрокосмической и автомобильной инду-
стрии,  займет 20 га. Из них два гектара бу-
дут заняты производственным корпусом и 
шоурумом, а на остальной площади разме-
стится парк солнечных батарей, за счет ко-
торых почти десять процентов необходимой 
энергии завод будет производить самостоя-
тельно. Инвестиции в проект составят бо-
лее 70 миллионов евро (40 - строительство, 
остальное - стоимость оборудования). Уже 
на первом этапе будут созданы около двух-
сот рабочих мест. В дальнейшем планирует-
ся построить еще один цех, в котором будет 
осуществляться механическая обработка 
производимой продукции. 

Строительство (подрядчик - австрий-
ская компания Strabag SE) ведется сетевым 
методом - на одном участке заканчивается 
нулевой цикл, на следующем ведутся свай-
ные работы, на третьем - уже готовы несу-
щие металлоконструкции. Все инженерные 
сети  в рамках обязательств региона  к пло-
щадке уже подведены.
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По словам Олега 
Барабанова, внешние 
факторы ни коим образом 
не отражаются на ходе 
реализации европейских 
инвестиционных 
проектов на территории 
промзоны

Именно с сетями и связан единствен-
ный вопрос, который задает инженер 
по надзору за строительством компании 
Gildemeister Томаш Канецки
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На прошлой неделе в Крыму по-
бывали три ульяновские деле-
гации. В ходе рабочего визита 

стороны обсудили перспективы 
возможного сотрудничества. 

Вернувшись домой, ульяновские 
делегаты поделились с журнали-

стами итогами поездки, расска-
зав об основных направлениях 

взаимодействия. 

интерес к новым субъектам 
рФ со стороны регионов сегод-
ня огромный: свободных мест в 
самолетах, летящих в этом на-
правлении, практически нет - в 
крыму едва успевают принимать 
делегации. По  словам ульяновцев, 
основной поток прибывающих 
- представители различных ком-
паний, которые спешат изучить 
новый рынок сбыта. Много сейчас 
в республике и чиновников из раз-
личных субъектов рФ, которые 
приезжают наладить партнерские 
связи. впрочем, пока некоторые 
только готовятся к первому визиту, 
Ульяновская область уже наладила 
контакты и определила основные 
направления взаимодействия.

Бизнес
Деловые связи с республикой 

устанавливала делегация под руко-
водством председателя правления 
корпорации по развитию предпри-
нимательства региона руслана Гай-
нетдинова. По его словам, основной 
целью визита было познакомиться 
с экономическим потенциалом ре-
спублики, провести переговоры с 
бизнес-сообществом и наладить 
взаимовыгодное сотрудничество в 
ключевых направлениях, интерес-
ных нашему бизнесу.

- Нам удалось встретиться с 
предпринимателями севастополя, 
симферополя, Феодосии, Бахчи-
сарайского района и ряда других 
муниципалитетов, - рассказал ру-
ководитель Госкорпорации. - Мы 
обсудили с ними предложения, 
связанные с инвестированием в 
туристическую инфраструкту-
ру. в частности, строительство 
гостиниц, санаториев, торгово-
развлекательных комплексов с 
последующим управлением ими. 
Поговорили об инвестициях в 
транспортную инфраструктуру 
и строительство жилья. в итоге 
нам удалось «забить колышки» в 
несколько интересных для нас на-
правлениях.

О конкретных соглашениях 
говорить пока рано. Предпринима-
тели не будут вкладывать деньги в 
проекты, пока полуостров не пере-
строится на работу по российскому 
законодательству. скорее всего, 
деловая активность начнет расти 
к осени - до 1 октября в крыму 
должны быть утверждены генпла-
ны городов и населенных пунктов 
и единые правила землепользова-
ния и застройки. впрочем, руслан 
Гайнетдинов назвал несколько про-
ектов, которые интересны ульянов-
скому бизнесу. в их числе - поставка 
в крым комплектов для строитель-
ства домов из бруса. Это направле-
ние хотел бы развить предприни-
матель из старой Майны. 

- в конце апреля в республику 
крым отправится наша бизнес-
миссия. в ходе визита будут осмо-
трены конкретные площадки. 
в приоритете - район большой 
Феодосии. там есть интересные 
объекты, замороженные еще с 
90-х годов, - отметил Гайнетди-
нов. - Уже после того как в прессе 
появилась информация об итогах 
нашего визита, мы получили еще 
ряд предложений от ульяновских 

Сергей Рябухин, член Совета Федерации  
от Ульяновской области, председатель комитета  
по бюджету и финансовым рынкам: 

“Территория Республики Крым благоприят-
на для развития сельского хозяйства. Кроме 
этого там очень высокий потенциал природ-
ных ресурсов: шельфовые месторождения, 
углеводороды - всем этим нужно занимать-
ся. Также в Крыму нужно развивать туристи-
ческое направление. Если в прошлом году 
в Крым из России прилетели всего 390 тыс. 
человек, то в новых условиях можно увели-
чить эту цифру до миллиона. В этой связи 
бюджетный комитет уже обратился к мини-
стру транспорта РФ с предложением умень-
шить в цене авиабилета ту составляющую, 
которая определяется стоимостью топлива. 
Я думаю, в течение ближайших нескольких 
лет Крым перестанет быть дотационным ре-
гионом и станет не только самодостаточным, 
но и, возможно, регионом-донором»

Ульяновская область определила основные  
направления взаимодействия с республикой  

предприятий, которым интересно 
сотрудничество с бизнесом в кры-
му. Это производители мебели, 
компании, которые занимаются 
деревообработкой, и другие. Они 
тоже будут включены в состав де-
легации. 

кроме этого в рамках следую-
щего визита крыму будет переда-
на проектно-сметная документа-
ция на строительство социальных 
объектов, будет оказана правовая 
и информационная поддержка в 
сфере развития муниципального 
управления и делового климата. 

АПК
Параллельно с бизнес-

делегацией в крыму работали 
представители агропромышлен-
ного комплекса Ульяновской 
области. еще до поездки глава 
регионального минсельлесхоза 
александр Чепухин сообщил, что 
в рамках визита планируется про-
вести серию переговоров с крым-
скими коллегами по вопросу даль-
нейшего взаимодействия в сфере 
торгово-экономического обмена, 
посетить предприятия пищевой 
отрасли, розничной торговли и 
общественного питания.

- Мы готовы предложить жи-
телям крыма достаточно широкий 
ассортимент качественных продук-
тов питания. кроме того, мы заин-
тересованы в прямых поставках в 
наш регион продукции, которая не 
характерна для наших климатиче-
ских условий: фрукты, ягоды, чай, 
морепродукты, - заявил министр.

Претерпевая трудности в вы-
ращивании традиционных для По-

волжья зерновых культур, в силу 
южных климатических условий 
на полуострове ежегодно соби-
рают хороший урожай винограда 
разных сортов, что, в свою оче-
редь, стимулирует развитие вино-
дельческих предприятий. всего 
их на полуострове около сорока, 
и некоторые уже сотрудничают с 
Ульяновской областью. в ходе ви-
зита представители ульяновской 
делегации заключили контракты 
еще с двумя заводами по прямым 
поставкам вин на территорию ре-
гиона. Наши предприятия, специ-
ализирующиеся на производстве 
алкогольной продукции, также 
готовы расширять рынок сбыта за 
счет новых территорий.

- Плодотворное сотрудниче-
ство по поставкам алкогольной 
продукции наших заводов приве-
дет к увеличению акцизных плате-
жей в бюджет Ульяновской обла-
сти, - заметил александр Чепухин.

в составе делегации, побы-
вавшей в крыму, также оказались 
представители ресторанного бизне-
са Ульяновской области. Они изу- 
чали возможность открытия ряда 
известных ульяновских рестора-
нов и кафе в крупнейших туристи-
ческих центрах крыма. стороны 

также обсудили тему развития 
туристической индустрии и сферы 
обслуживания. так как на террито-
рии республики в настоящее время 
нет органа, контролирующего сфе-
ру индустрии и гостеприимства, 
председатель ассоциации рестора-
торов Ульяновской области Мари-
на Никитина предложила создать 
на территории крыма схожую ор-
ганизацию. крымчан предложение 
заинтересовало. 

IT-сфера
Об итогах работы третьей деле-

гации журналистам рассказал со-
ветник губернатора на обществен-
ных началах по вопросам развития 
информационных технологий Де-
нис ефремов.

- Моей задачей было - наладить 
связь с местными представителя-
ми IT-отрасли и обеспечить взаи-
модействие в решении совместных 
проектов, - пояснил он. - На терри-
тории республики крым было до-
статочно много IT-предприятий, 
которые являлись филиалами 
украинских компаний. сейчас 
их деятельность сворачивается и 
очень большое количество высо-
коквалифицированных специали-

стов высвобождается. Не секрет, 
что основной проблемой развития 
отрасли в Ульяновской области, 
как и в целом в рФ, является не-
хватка кадров. крымские специ-
алисты - это интересный ресурс с 
точки зрения наших IT-компаний. 
тем более что нам есть, что им 
предложить: средняя зарплата ай-
тишника в крыму в пересчете на 
рубли составляет всего 8-9 тыс., 
в Ульяновске эта цифра в два-три 
раза больше. 

По  словам ефремова, улья-
новские компании рассматрива-
ют возможность открытия своих 
филиалов на полуострове, однако 
их волнует несколько вопросов. 
в их числе - печальная ситуация 
с инфраструктурой в республике: 
проблемы со связью, с интерне-
том. Хотя определенные подвиж-
ки в этом направлении есть. так, в 
скором времени в крыму должна 
закончить строительство оптово-
локонной линии связи компания 
«ростелеком». 

- в крыму я также представ-
лял Ульяновский государственный 
технический университет, который 
приглашает на обучение абитури-
ентов крыма. Не секрет, что ко-
личество студентов в республике 
больше, чем могут принять мест-
ные вузы. сегодня значительная 
часть крымских студентов учится в 
континентальной Украине. так как 
их судьба неизвестна, мы предлага-
ем им перейти на обучение к нам.

Образование
На этой неделе в респу-

блике крым работала еще одна 
ульяновская делегация, состоящая 
из специалистов министерства об-
разования и науки региона. вместе 
с коллегами с полуострова они об-
суждали сотрудничество в сфере 
санаторно-курортного лечения и 
детского отдыха.

- крым остается одним из са-
мых популярных мест отдыха. 
Мы планируем до конца недели 
заключить соглашение с неко-
торыми санаториями и летними 
оздоровительными лагерями ре-
спублики. Надеемся, что уже этим 
летом ульяновские школьники и 
педагоги смогут отдохнуть и укре-
пить здоровье в крыму, который 
известен великолепной природой 
и уникальными лечебными ком-
плексами, - отметила министр об-
разования и науки екатерина Уба.

в частности, планируется за-
ключить соглашение о возмещении 
части расходов, связанных с оказа-
нием услуг по оздоровлению работ-
ников бюджетной сферы, и части 
стоимости путевки за счет средств 
областной казны. По информации 
профильного ведомства, в 2014 
году сумма компенсации оздорови-
тельным организациям составляет 
796,4 рубля в день. кроме того, из 
регионального бюджета планиру-
ется возмещать по 9875 рублей при 
покупке детских путевок в летние 
лагеря родителям, подавшим соот-
ветствующие заявки.

также, по словам екатерины 
Убы, в настоящее время прораба-
тывается вопрос сотрудничества 
карсунской кадетской школы-
интерната с крымским казачьим 
кадетским корпусом. 

- На сегодняшний день мы уже 
достигли договоренностей о сов-
местных мероприятиях и акциях, 
которые пройдут в этом году. кро-
ме того, мы планируем вместе с 
педагогами данного образователь-
ного учреждения организовать ряд 
методических семинаров в дис-
танционном режиме. Уверена, что 
и нам, и им есть чем поделиться, - 
сказала руководитель ведомства.

Через несколько лет крым  
станет регионом-донором



5Пятница, 18 апреля 2014 г. 
№ 56 (23.501)актУальНО

Георгий Кузнецов

Птицепром страны переживает 
нелегкие дни. Ульяновский - не 

исключение. Руководители 
птицефабрик региона обратились 
к председателю Законодательно-

го собрания области Анатолию 
Бакаеву с просьбой «содейство-
вать в оказании государственной 

поддержки». Вчера ситуация 
была рассмотрена на заседании 

аграрного комитета ЗСО.

Обратились  представители 
пяти фабрик, входящих в УГк 
МаПО  («Мордовское агропро-
мышленное объединение»), дочер-
ними компаниями которого они 
стали в 2007 году, что, собственно 
говоря, спасло их от банкротства 
и фактически позволило воз-
родить птицепром региона. Это 
«Ульяновская птицефабрика», 
«симбирская птицефабрика», 
«симбирск Бройлер», «елховская 
птицефабрика»  и «возрождение». 
Повторимся, что ситуация на дру-
гих ульяновских птицефабриках, 
как и по всей стране, ничуть не 
лучше. 

Собственно ситуация
в феврале прошлого года, после 

двухлетней засухи, резко подоро-
жало зерно, используемое в отрасли 
в качестве корма, и одновременно 
упала цена на куриное мясо. тогда 
проблему удалось не столько ре-
шить, сколько отсрочить. сегодня 
к очередному витку подорожания 
кормов добавились существующие 
долги за газ, за электроэнергию, за 
кормовые добавки, местами - по на-
логовым платежам. (как отметил 
вице-премьер - министр сельско-
го хозяйства александр Чепухин, 
«возможно, временами принима-
лись и неверные управленческие 
решения».) в итоге задолженность 
пяти фабрик превысила 70 мил-
лионов рублей, из которых 23 мил-
лиона - долг за корма. 

До следующего собственно-
го урожая фабрики «съедят» еще  
50 миллионов рублей, и именно 
эта сумма (как минимум) необхо-
дима, чтобы не останавливать про-
изводство и не банкротить пред-
приятия. 

всего этого удалось бы избе-
жать, если бы вовремя был реа-
лизован инвестпроект по разви-
тию отрасли стоимостью в пять 
миллиардов рублей. Проект раз-
работан МаПО, деньги должен 
был выделить «россельхозбанк». 
Однако после первого транша в  
760 миллионов, на который было 
закуплено оборудование для убой-

ного цеха «симбирск Бройлер», 
финансирование проекта приоста-
новилось. сегодня вроде бы поя-
вилась надежда на возобновление 
поступления средств, но до этих 
денег фабрикам еще надо дожить. 

стоит отметить, что птице-
пром - это не только рабочие ме-
ста (почти полторы тысячи на 
пять фабрик) и налоги (только 
«симбирск Бройлер» заплатил в 
прошлом году в бюджет области  
213 миллионов), но и продоволь-
ственная безопасность. исключи-
тельно  за счет собственного про-
изводства в прошлом году удалось 
«разрулить» тему резкого подоро-
жания яиц. 

Производитель
Производители, ссылаясь на 

хорошие социальные (средняя 
заработная плата, число работ-
ников и т.д.), производственные  
(15952 тонны мяса в живом весе и 
181,5 миллиона штук яиц в 2013 
году) и другие (за последние годы 
все фабрики обзавелись собствен-
ными посевными площадями, 
создана сеть магазинов шаговой 
доступности и т.п.) показатели, 
совершенно справедливо считают, 
что они в свое время помогли об-
ласти.  теперь настало время по-
мочь им. 

кроме того, представители фа-
брик напоминают о нелегких по-
годных условиях, преследующих 
агропром последние годы, возвра-
щаются к недополученным из фе-
дерального и областного бюджета 

субсидиям  и намекают на недо-
бросовестность глобальных игро-
ков зернового рынка. 

к тому же, по их словам, уже 
на следующей неделе закупочные 
цены на яйца упадут до 15 рублей 
за десяток, а себестоимость подни-
мется до 30 рублей…

Кредиторы
Генеральный директор «Улья-

новскэнерго» Максим Гейко 
удивился, почему речь идет о  
50 миллионах, ведь только за элек-
троэнергию предприятия группы 
должны 27 миллионов. Не пре-
минул пожаловаться, что всего по 
области энергетикам задолжали 
полтора миллиарда, и напомнил, 
что их компания также платит на-
логи (200 миллионов в 2013 году) 
и дает работу 600 ульяновцам.

Генеральный директор ООО 
«Газпром Межрегионгаз Улья-
новск», депутат ЗсО владимир 
камеко оговорившись, что, как 
депутат, он прекрасно понимает 
представителей птицепрома, но 
будет выступать как ресурсник, 
привел один пример. Неделю на-
зад, 11 апреля, был составлен про-
токол по реструктуризации задол-
женности  «симбирск Бройлер» 
за газ. Фабрикой он до сих пор не 
подписан. «О каком конструктив-
ном диалоге может идти речь?» 
- риторически спросил газовик 
и подробно коллеге рассказал, 
что у него в компании работают  
2000 человек, а налогов в 2013-м 
выплачено более 300 миллионов. 

Директор Ульяновского фи-
лиала «россельхозбанка» степан 
лысанов был более мягок. Он 
признал, что инвестпроект на са-
мом деле недофинансируется, но 
исключительно из-за отсутствия 
обратной финансовой отчетно-
сти. (Банк не может получить 
подтверждения, что выделенные  
760 миллионов использованы по 
назначению.) При этом банк не 
требует погашения долга и согла-
сен на любую пролонгацию или ре-
структуризацию. После чего было 
заявлено, что, даже если кредито-
вание МаПО возобновится, день-
ги компания направит в первую 
очередь на мордовские проекты. 
и что «только благодаря бешеной 
энергии александра Чепухина и 
чересчур мягкой позиции постав-
щиков ульяновские фабрики пере-
жили прошлогодний кризис».

Положение сторон  
на 17.04.2013

Производители просят помощи, 
в частности - субсидий для покуп-
ки кормов и реструктуризации ре-
сурсного долга, до первого декабря. 
в противном случае иного выхода, 
кроме банкротства, они не видят.

Министр считает, что мини-
мальные 50 миллионов рублей, 
при согласии депутатов, перерас-
пределить из бюджета в экстрен-
ном порядке можно (документы 
готовы) и необходимо. Учитывая, 
что по итогам первого квартала его 
ведомство - одно из двух, показав-

шее «+ 200 миллионов доходов» 
по сравнению с предыдущим го-
дом. и понимая, что после второго 
банкротства отрасль на ноги боль-
ше не встанет.

Газовики и энергетики требуют 
банковских (их фабрикам никто не 
даст) или государственных гаран-
тий (их нельзя дать по закону), под 
которые согласны реструктуризи-
ровать долги до первого сентября. 

Депутаты
вице-спикер, председатель со-

циального комитета игорь тихо-
нов разделил свою реплику на две 
части. Первая - «Мы должны под-
держать птицепром всеми возмож-
ными мерами». и вторая - «каки-
ми? кто их нам предложит? кто 
разработает? и поддержит ли их 
профильный комитет?». 

Председатель аграрного ко-
митета виктор антипов сформу-
лировал итоги заседания так. До 
22 апреля представители фабрик 
должны выработать с банком, 
газовиками и энергетиками про-
грамму антикризисных мероприя-
тий, которую обобщит минсельхоз. 
Минсельхоз же должен оконча-
тельно проработать юридическую 
возможность субсидирования и 
сформулировать вопрос, который 
стоит вынести на заседание За-
конодательного собрания. Перед 
заседанием аграрный комитет со-
берется вместе с бюджетным и со 
всеми заинтересованными сторо-
нами рассмотрит вопрос оконча-
тельно. 

Ульяновские птицефабрики могут снова уйти в процедуру банкротства 

Птицепром VS кредиторы

Анна Никс

Вчера в селе Шиловка состоялись общественные слуша-
ния по поводу реконструкции одного из старейших пред-

приятий - мелового завода «Шиловский», который был 
построен в 1956 году. 

впрочем, многие жители села считают, что слово «ре-
конструкция» здесь неуместно - по сути, это не что иное, как 
строительство нового предприятия. и встречу руководства 
предприятия ООО «Меловой завод «Шиловский» с жите-
лями поселка дружелюбной назвать трудно. всех интересо-
вало, не навредит ли реконструированный завод экологии 
населенного пункта, которая, кстати, считается одной из са-
мых лучших в области. как водится, у каждой стороны свои 
аргументы.

 - Я хотел бы развеять много мифов касательно завода, ко-
торый мы собираемся здесь модернизировать, - такими сло-
вами начал встречу генеральный директор мелзавода «Ши-
ловский» искандер касимов. - Добыча мела здесь ведется 
более двухсот лет, а меловой завод как обогатительный ком-
бинат существует с 1956 года. Мы собираемся лишь смонти-
ровать и запустить здесь современный и роботизированный 
комплекс с системой фильтрации. система улавливания 
пыли, которую мы планируем установить на заводе, составит 
более 99 процентов. Дело в том, что эта пыль, которую мно-
гие из вас называют отходами производства и боятся, что она 
будет оседать на ваших домах и огородах, и есть самый цен-

ный продукт, который мы просто не можем позволить себе 
терять. стоимость фильтров для этого предприятия - сорок 
миллионов рублей, а нагрев мела в печи будет осуществлять-
ся только до ста двадцати градусов. Мы не будем обжигать 
мел, мы будем его сушить. Пар от этого производства - это 
единственный «отход», если так можно выразиться. рассеи-
ваться он будет через сто пятьдесят метров, а до ближайшего 
дома от предприятия примерно пятьсот. так что никаких по-
следствий от нашего производства вы не почувствуете.

руководство мелового завода обещало гражданам еще 
много хорошего. Что в конце следующего года начнется 
строительство объездной дороги, чтобы не беспокоить жи-
телей поездками через село. Что ни химии, ни воды в про-
изводстве мела использовано не будет. Что здания произ-
водственного корпуса спроектированы со специальной 
системой шумопоглощения.  вот только многие жители, 
присутствующие на сходе, им не совсем поверили. 

- Здесь почти пятьдесят километров оползневой зоны! 
- говорит Галина Малышева, которая несколько лет назад 
была председателем общественного совета поселения. - У 
нас во время какого-то строительства в этой зоне букваль-
но вонзился ковш экскаватора в землю, и несколько домов 
оказались на пути движения оползня. к счастью, процесс 
удалось остановить, никто не пострадал. 

- все изыскания мы провели! - парирует искандер рас-
тамович. - По нашему заказу работали эксперты из всерос-
сийского института строительных материалов. Дело в том, 
что реконструкция завода, наоборот, позволит нам укрепить 
грунт, во всяком случае - в зоне нашего строительства. Грунт 

здесь действительно плохой, и это нам дает удорожание 
фундамента в шесть раз.  Но это ни в коем случае не сможет 
послужить причиной оползня.

- Да у нас полсела мужчин ездят работать на вахту по 
полгода! - не выдержав, вступает в дискуссию завуч Шилов-
ской средней школы Ольга Дроба, где, собственно, и прохо-
дила встреча. - семьи же распадаются, немногие могут это 
выдержать! а тут сорок-пятьдесят рабочих мест. вы говори-
те - мало? Но разве пятьдесят спасенных семей - это мало?    

свое мнение высказал и председатель по охране расти-
тельного и животного мира, созданию и функционированию 
ООПт Экопалаты Ульяновской области, кандидат биологи-
ческих наук андрей Масленников:

- Шиловка - это один из самых ценных уголков 
Ульяновской области. Уже решено, что здесь будет нацио-
нальный парк «сенгилеевские горы». Здесь находятся места 
гнездования императорских орлов, занесенных в Междуна-
родную красную книгу. Но если здесь будет построен этот 
меловой завод, разве нашему региону будут выданы сред-
ства под национальный парк? Боюсь, что в данном случае 
этого не произойдет. Ну какой национальный парк в районе 
мелового завода?

Дискуссия продолжалась еще долго и завершилась на 
том, что будет создана специальная комиссия из жителей 
села, которые тщательно ознакомятся с документами, даю-
щими разрешение на это строительство. а после майских 
праздников будет еще одно общественное собрание. На ко-
тором судьба мелового завода в Шиловке будет поставлена 
на голосование…

Мелзавод в Шиловке: быть или не быть?
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В курсе Дела

Кирилл Шевченко  

Объединенная авиастроитель-
ная корпорация (ОАК) провела 
финал 3-го ежегодного конкур-

са проектов по совершенствова-
нию производственной системы. 

В нем приняли участие двенад-
цать предприятий авиационной 

отрасли. Ульяновский авиаза-
вод  представил четыре проекта, 

три из которых заняли первое 
место.

Линпроект Зао «авиа- 
стар-СП» - «Создание произ-
водственно-технологической мо- 
дели агрегатно-сборочного про-
изводства в объеме изделия 
ил-76мД-90а для увеличения 
пропускной способности под 
потребную производственную 
мощность» (авторы П. конахин,  
и. Толстопятов, В. назаров)  - 
стал не только первым в секции 
«Технологии управления», но и 
получил приз зрительских сим-
патий. 

как отметил директор по раз-
витию бережливого производства 
«авиастар-СП» Вячеслав мар-
кевич, с каждый годом проекты, 
выставляемые на конкурс, стано-
вятся все более значимыми, пред-
приятия соперничают в условиях 

высокой конкуренции. Все наши 
проекты имеют небольшие затра-
ты. Задача максимум - получить 
высокий экономический эффект 
с наименьшими материальными 
затратами.

направление «Бережливое 
производство» развивается на 
ульяновском авиазаводе с 2008 
года. Реализованные мероприятия 
по снижению издержек позволи-
ли только в 2013 году сэкономить 
около 500 миллионов рублей. на 
сегодняшний день на «авиастаре» 
реализуется шестнадцать проек-
тов по совершенствованию произ-
водственной системы. Подано бо-
лее 5,5 тысячи рацпредложений, 
5232 из которых  реализованы. В 
среднем одно предложение при-
носит экономический эффект бо-
лее 15 тысяч рублей. обучено по 
программам бережливого произ-
водства порядка 700 сотрудников 
предприятия.

В прошлом году в аналогич-
ном конкурсе первое место занял 
проект «авиастара» в номина-
ции «агрегатно-сборочное про-
изводство», а приз зрительских 
симпатий получила ульяновская 
разработка по оптимизации ин-
формационного взаимодействия 
с конструкторскими бюро разра-
ботчиков воздушных судов.

«мариотт» остается
Отель «Мариотт» может приземлиться в самом центре 

Ульяновска, где раньше размещался кинотеатр «Рас-
свет». Вероятность того, что отель появится именно 

там, крайне высока, утверждает 73online.ru. Проектная 
документация якобы уже переделана под новое место 

размещения.

 как пишет  73online.ru, легендарный кинотеатр 
«Рассвет» не работает в Ульяновске с 1991 года. С тех 
пор, как он был закрыт на ремонт. Долгое время о нем не 
вспоминали, но примерно с 2000-х годов началось почти 
ежегодное обсуждение проектов по его восстановлению. 
анонсировали много идей, но ни одна из них так и не была 
реализована. В итоге большая площадка в самом центре 
города пустовала.

По данным 73online.ru, нынешним собственником 
территории является калининградская девелоперская 
компания «ВестРусДевелопмент», которая работает по 
всей России.  Если верить данным официального сайта 
этой компании на начало года, то велся поиск инвесторов 
под этот проект. Площадка была подробно описана на 
сайте, были указаны все ее преимущества.  изначально 
предполагалось, что «мариотт» построят на территории 
сквера им. Ульянова на улице минаева. однако защитники 
парка выступили против его застройки. Противостояние 
жителей и бизнеса длилось не один месяц. В итоге 
разрешение на строительство, выданное ранее, было 
отозвано, а разбирательства по этой теме перешли в суд. 
Последний также встал на сторону запрета строительства.

казалось, что проект уже никогда не будет реализован. 
однако несколько месяцев назад в кулуарах властных 
структур заговорили о том, что подобрать для «мариотта» 
новую площадку - один из наиболее логичных путей 
разрешения сложившейся ситуации. По всей видимости, 
площадка «Рассвета» стала одним из вариантов, который 
был предложен представителям заказчика. По данным 73on-
line.ru, в настоящее время между «ВестРусДевелопментом» 
и представителями отеля «мариотт» ведутся переговоры о 
размещении гостиничного комплекса на указанной площадке. 

Sollers, являющийся автомобилестроительным 
холдингом, увеличил свою долю, которая имеется у 

него в Ульяновском автомобильном заводе,  до 75,97 
процента акций, купив около одного процента акций 

всей компании. Данную информацию сообщают в 
материалах компании.

иТаР-ТаСС в Sollers уточнили, что эти акции были 
куплены непосредственно с рынка и в течение после-
дующих тридцати дней компания объявит об оферте 
миноритарию УаЗа. До того как акции были куплены, 
доля этой компании в заводе составляла следующую 
цифру - 74,98 процента. 

отмечается, что то количество голосов, которое 
приходится на голосующие акции, увеличилось из-за 
принятого решения не платить дивиденды по так назы-
ваемым привилегированным акциям. Учитывая него-
лосующие привилегированные акции, доля компании 
в УаЗе составляет порядка 78,76 процента. По оконча-
нии 2013 года она купила на аукционе тринадцатипро-
центный государственный пакет УаЗа. 

Стоит отметить, что до этого под контролем у ком-
пании находилось около 60 процентов завода. на пло-
щадке УаЗа производят автомобили, бренд которых 
также называется «УаЗ», и грузовые автомобили, что 
именуются Isuzu. Продажи этих внедорожников в 2013 
году уменьшились на 9 процентов (это около 62 044 
машин), а продажи Isuzu выросли на 75 процентов, со-
ставив 1295 единиц. Стоит также отметить, что выруч-
ка УаЗа в прошлом году уменьшилась до 28,3 милли-
арда рублей (выручка составила около 38 миллионов 
рублей, сократившись в 21 раз). В четвертом квартале 
завод станет производить и продавать обновленный 
UAZ Patriot 2015.

Вопросы организации взаимного 
товарообмена между регионом 

и республикой обсуждались 
во время встречи губернатора 

Сергея Морозова с министром 
экономики и промышленности 

государства Шахином Мустафа-
евым и министром чрезвычайных 

ситуаций и гражданской оборо-
ны Кямаледдином Гейдаровым.

«В 2013 году товарооборот 
между Ульяновской областью и 
азербайджаном по сравнению с 
предыдущим годом увеличился 
на 13% и составил чуть более де-
вяти миллионов долларов СШа. 
Эта цифра может быть гораз-

до больше», - отметил Сергей  
морозов.

По словам кямаледдина Гей-
дарова, в настоящее время азер-
байджан испытывает потребность 
в импорте зерна и готов завозить 
его из России. как отметил губер-
натор, объемы производства зерна 
в Ульяновской области позволяют 
обеспечить его поставки в респу-
блику. «мы производим зерна 
больше, чем потребляем, и можем 
экспортировать его в азербайд-
жан», - заявил губернатор.

Также обсуждался вопрос ор-
ганизации прямых поставок ово-
щной продукции из азербайджана 
в Ульяновскую область. «Регион 

располагает площадками под хра-
нение продукции и готов оказать 
содействие в логистике. Это на-
правление сотрудничества край-
не перспективно для нас с учетом 
того, что наши собственные запа-
сы плодово-овощной продукции 
заканчиваются, как правило, уже 
в январе. По словам губернатора, 
регион готов также организовать 
поставки строительных материа-
лов в азербайджан для нужд стро-
ительной отрасли республики.

В ходе встречи принято реше-
ние о направлении в Ульяновскую 
область делегации из азербайд-
жана  для детализации достигну-
тых договоренностей.

Попадите в удачное  
стечение работодателей!

По данным HeadHunter, 28% ульяновцев готовы ради 
работы переехать в другой город. Наиболее привлека-
тельными городами для переезда, с точки зрения улья-

новцев, являются Москва, Самара, Санкт-Петербург, 
Казань и Нижний Новгород.

Для тех жителей города, которые активно ищут работу 
в другом городе, компания HeadHunter разработала новый 
формат мероприятия, участие в котором можно принять, на-
ходясь где угодно: дома, на работе, в кафе или транспорте.

22-23 апреля впервые в Поволжье состоится Ярмарка 
вакансий онлайн, где ульяновцы смогут пообщаться с ре-
гиональными и федеральными работодателями, которые 
представят свои компании и  вакансии на виртуальных 
стендах http://www.expo.hh.ru/applicant-info/

У посетителей Ярмарки вакансий онлайн будет воз-
можность узнать об открытых вакансиях, задать свои во-
просы и пройти собеседование с представителями крупных 
банков и финансовых компаний, транспортных, телеком-
муникационных, торговых компаний, производственных 
предприятий и компаний из других сфер.

Ярмарка вакансий онлайн - это место встречи работо-
дателей и их будущих сотрудников. но в отличие от тра-
диционных мероприятий такого типа не нужно никуда 
ехать. Участники даже могут совмещать участие в ярмарке 
с остальными рабочими процессами.

местом встречи соискателей и работодателей будет 
виртуальный стенд, где можно посмотреть информацию о 
компании и об открытых вакансиях, задать вопросы рабо-
тодателю и пройти собеседование.

Sollers выкупил ещё одну часть УаЗ 
- теперь он владеет 75,97 процента завода

«авиастар» совершенствует  
производственную систему

Через конкурсы - 
к экономии

азербайджан готов импортировать 
зерно из Ульяновской области

около 42% 
жителей России считают Решение пРо-
блемы наводнения главной задачей, 
стоящей пеРед ФедеРальной целевой 
пРогРаммой «Развитие водохозяйствен-
ного комплекса РФ в 2012 – 2020 годах» 
(«вода России»). пРоведенное вциом 
исследование показало, что втоРым по 
важности вопРосом Респонденты (40%)  
назвали сохРанение и восстановление 
водных объектов,

Цифра

Рябухин поднялся 
на 19 пунктов

Компания «Медиалогия» подгото-
вила медиарейтинг сенаторов Совета 

Федерации РФ за март 2014 года. 
Лидерами медиарейтинга членов СФ 

в марте 2014 года стали Валентина 
Матвиенко, Игорь Морозов  и Андрей 
Клишас. Ульяновский сенатор Сергей 

Рябухин занял шестую строчку, на-
брав 1 961,62 медиаИндекса.

Самое заметное перемещение в рей-
тинге у Сергея Рябухина (+19), нико-
лая Журавлева (+30)  и   Валентины Пе-
тренко (+23). Сергей Рябухин выступил 
с инициативами по оказанию региона-
ми РФ финансовой помощи крыму и 
ограничению хождения доллара внутри 
России. николай Журавлев подготовил 
пакет законов о функционировании 
финансовой системы крыма в переход-
ный период. Валентина Петренко пред-
ложила увеличить штрафы за курение в 
неположенных местах.
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В Засвияжье землю сдадут  
под строительство паркинга

Администрация Ульяновска проведет аукцион аренды 
земли под строительство многоэтажного гаража. 

Стартовая цена превысит 17 млн рублей. комитет по 
управлению городским имуществом и земельными ресурса-
ми Ульяновска объявил о приеме заявок на участие в аукци-
оне на право аренды земельного участка под строительство 
многоэтажного гаража. Торги пройдут 21 мая.

Площадь участка, расположенного в Засвияжском райо-
не,  составит 7 971 кв. метров. Стартовая цена, равная сумме 
арендной платы за три года, - 17 698 764 рублей.

Ульяновский межрегионгаз 
обеспокоен долгами  
коммунальщиков

ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» (дочернее 
общество ООО «Газпром межрегионгаз») намерено огра-
ничить поставки организациям коммунального комплекса 

региона, не выполнившим обязательства по расчетам за 
потребленный газ, говорится в сообщении компании.

По данным на 1 апреля 2014 года, просроченная задолжен-
ность ульяновских коммунальщиков перед ооо «Газпром 
межрегионгаз Ульяновск» превысила 1,414 млрд рублей.

По информации компании, наибольшую задолженность 
имеют мУП «Гортепло» (Димитровград) - 132 млн рублей, 
оао «Ульяновский патронный завод» - 80 млн рублей и 
оао «Ульяновский моторный завод» - 76 млн рублей.
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Георгий Кузнецов 

На заводе «АэроКомпозит-
Ульяновск» началось из-

готовление полноразмерных 
лонжеронов кессона крыла и 

панелей центроплана из по-
лимерных композиционных 

материалов в рамках реализа-
ции программы по созданию 
перспективного среднемаги-
стрального самолета МС-21. 

Пока изготовление изделий 
ведется в рамках проведения 
технологической отработки. 
одновременно ведется под-
готовка к запуску в производ-
ство полноразмерных панелей 
кессона крыла, которые будут 
являться самыми крупногаба-
ритными изделиями крыла са-
молета мС-21.

на сегодняшний день Зао 
«аэрокомпозит-Ульяновск» яв-
ляется единственным в России 
заводом по производству сило-
вых конструкций и агрегатов из 
композиционных материалов 
для авиации, создаваемых при 
помощи инфузионной техноло-
гии. на предприятии будут вы-
пускать верхние и нижние па-
нели кессона крыла, передние 
и задние лонжероны, дренаж-
ные короба, а также верхние и 
нижние панели центроплана в 
интересах программы средне-
магистрального пассажирского 
лайнера мС-21 и других пер-
спективных программ объеди-
ненной авиастроительной кор-
порации (оак).

напомним, что проект маги-
стрального узкофюзеляжного 
самолета мС-21 вместимостью 
от 100 до 220 мест реализуется 
с учетом опыта, полученного 
при создании SSJ-100, и име-
ет неплохие потенциальные 
перспективы на мировом рын-

Есть мощности, 
есть интерес
не хватает заказов… 
Георгий Кузнецов 

Ульяновский авиазавод и власти 
региона продолжают активный 

поиск заказчиков для серийного 
производства Ту-204СМ.

Три дня назад на «авиастаре» 
прошли предварительные перего-
воры между руководством пред-
приятия и делегацией авиацион-
ных ведомств Республики куба 
(корпорация гражданской авиа-
ции республики, министерство 
транспорта и т.п.). 

Переговоры затронули темы 
обслуживания воздушных судов 
(куба эксплуатирует четыре лайне-
ра Ту-204 различных модификаций 
производства «авиастар-СП»), их 
модернизации и возможности рас-
ширения парка Ту-204. Во втором 
случае речь шла как о покупке само-
летов, ранее использованных компа-
нией «Владивосток-аВиа» (гости 
осмотрели Ту-204-100 и Ту-204-300), 
так и о заказе новых Ту-204См.

Говоря о последнем варианте, 
первый вице-премьер областного 
правительства Вильдан Зинну-
ров, курирующий в том числе и 
авиационную отрасль (до возвра-
щения в кабинет министров он 
возглавлял управляющую компа-
нию Ульяновского авиационного 
кластера), отметил: «Это наши 
старые партнеры, поэтому и мы, 
и они понимаем: для того, чтобы 
производство было эффективным, 
необходим предзаказ не менее чем 
на десять машин; надежда, безу-
словно, есть, но, подчеркиваю, это 
предварительные переговоры». 

Это далеко не первая встреча 
с потенциальными покупателями. 
как правило, их визиты на «авиа-
стар» не афишируются.

Последний внешний всплеск 
активности по поводу серийного 
(порядка десяти машин) произ-
водства Ту-204См появился после 
вхождения крыма в состав РФ. 
Тогда авиакомпания Red Wings, 
эксплуатирующая исключитель-
но самолеты семейства Ту-204, 
объявила о готовности наладить 
регулярное авиасообщение с по-
луостровом. Для этого компания, 
разумеется, собиралась расширить 
собственный парк традиционно 
- за счет Ту-204, в том числе зака-
зав и Ту-204См. однако Прави-
тельство РФ пока сделало ставку 
на субсидирование пассажирских 
авиаперевозок из разных городов 
страны, а не на субсидирование 
одной компании. 

Справка «Ульяновской правды» 
Ту-204СМ - среднемагистральный 
пассажирский самолет, рассчитанный 
на максимальную пассажирскую вме-
стимость в моноклассной компоновке 
до 215 пассажиров. В комфортной 
моноклассной компоновке - 200-210 
пассажиров. Кроме того, машина сер-
тифицирована и под двухклассную ком-
поновку - 176 пассажиров (12 кресел 
бизнес-класса и 164 - экономкласса). 
Наиболее эффективно ВС на маршрутах 
протяженностью три часа и выше. При 
максимальной пассажирской загрузке 
в компоновке 215 кресел дальность по-
лета составляет 4,8 тысячи километров. 

«аэрокомпозит-Ульяновск»  переходит на полный размер 

«Чёрное крыло» для мС-21
пока единственными лайне-
рами в этом сегменте. (китай 
разрабатывает самолет такого 
же класса Comac C919, кото-
рый должен подняться в воздух 
приблизительно в одно время с 
мС-21.)

Для этого мС-21 изготавли-
вается с использованием самых 
современных композиционных 
материалов, в том числе и про-
изводства ульяновского «аэ-
рокомпозита» (завод должен 
выйти на стабильный уровень 
производства буквально через 
несколько месяцев) и передо-
вых технологий, применяемых, 
к примеру, в таких проектах, как 
Boeing-787 Dreamliner.

Сборка опытных образцов 
мС-21-300 началась шестого 
февраля на иркутском авиа-
заводе. (неделю назад - девя-
того апреля - первые панели 
фюзеляжа в иркутск отправил 
«авиастар-СП», также прини-
мающий участие в кооперации 
по мС-21.) Сертификация и 
ввод в эксплуатацию первых са-
молетов семейства намечен на 
2016 год, серийное производство 
- на 2020-й.

Возрождение профтехучилищ, активи-
зация работ по созданию беспилотников, 

дешевые кредиты и мощная бюджетная 
поддержка опытноконструкторских работ 

(ОКР) вошли в перечень мер, которые 
должны помочь отечественному  

авиапрому выжить. 

об этом шла речь в Ульяновске на вы-
ездном заседании Временной комиссии 
Совета Федерации по мониторингу уча-
стия России в ВТо и Таможенном союзе. 
По мнению участников мероприятия, с 
расширением гаммы используемых пере-
возчиками воздушных судов российские 
авиапроизводители начнут испытывать 
еще большее давление. им нужно помочь 
адаптироваться, способно на это как госу-
дарство, так и регионы - на местах. 

нынешнее состояние отечественного 
авиапрома - результат глубокого кризиса 
1990-х. Тогда разработка новой авиатехни-
ки практически остановилась, были потеря-
ны ценные кадры. За последние десять лет 
ситуация изменилась, объемы производ-
ства начали расти. Продукция вновь пошла 
на экспорт. При этом за рубеж сегодня по-
ставляется либо военная авиатехника, либо 
продукция двойного назначения.

- Еще до вступления России в ВТо мы 
отдавали себе отчет, что для авиапрома 
возникнут существенные риски, в первую 
очередь со стороны импорта. на многие 
самолеты и комплектующие иностранного 
производства пошлины фактически были 
обнулены, - напомнил заместитель мини-

Время летать 
стра промышлености и транспорта РФ 
игорь караваев. 

и это только одна причина, по кото-
рой сегодня российские самолеты не могут 
полноценно конкурировать с иностран-
ными, давно выпускающимися серийно. 
Вступление в ВТо наложило запрет на гос-
субсидии на производство и закупку воз-
душных судов. Возникла необходимость 
в переориентации господдержки: теперь 
упор будет делаться на стимулирование 
продаж и развитие послепродажного обслу-
живания отечественных самолетов, а также 
развитие авиационной науки и опытно-
конструкторских работ, техническое пере-
вооружение и финансовое оздоровление 
предприятий авиастроительной отрасли.

на своем уровне поддержать авиастрои-
телей могут регионы - налоговыми льго-
тами в промзонах, маркетинговыми пред-
приятиями. однако возможности местных 
бюджетов ограничены. 

- нужно активно использовать миро-
вой опыт. например, открыть авиапрому 
доступ к длинным и дешевым кредитам, 
который имеют иностранные конкуренты. 
Внедрить механизм экспортного кредито-
вания, соответствующий требованиям ВТо 
и сопоставимый со странами - основными 
производителями авиационной техни-
ки, - предложил ульяновский губернатор  
Сергей морозов. 

Председатель Госсовета Татарстана 
Фарит мухаметшин считает, что сертифи-
цировать воздушные суда, которые авиа-
компании покупают за рубежом, нужно так 
же строго, как сертифицируется там наша 
продукция. а также сделать упор на раз-
витии беспилотных летательных аппаратов 
(БЛа). 

- Сегодня этим направлением серьез-
но занимаются многие страны мира, за 
беспилотниками будущее, они востребо-
ваны в военно-промышленном комплек-
се и народном хозяйстве. В ближайшие 
годы в производство БЛа за рубежом 
планируется вложить около 35 миллиар-

Игорь Караваев, заместитель мини-
стра промышленности и торговли РФ: 
- Сегодня мы вышли на принципиально 
новый этап развития авиапрома. 
Структура производства начинает 
меняться в сторону гражданской ком-
мерческой продукции, это же касается 
и экспортных поставок. Фокус господ-
держки смещается на меры, направ-
ленные на стимулирование продаж и 
развитие послепродажного обслужива-
ния, создание задела для разработки 
перспективной техники. Прорабаты-
вается также новый механизм предо-
ставления гарантий по остаточной 
стоимости воздушных судов. Фактиче-
ски это то,что позволит сэкономить на 
жизненном цикле самолета - снизить 
стоимость летного часа за счет умень-
шения расходов на обслуживание 
машины. Этот механизм направлен 
на развитие операционного лизинга и 
формирование вторичного рынка.

дов долларов, около 29 миллиардов - на 
проведение научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских разработок. Если 
мы не поторопимся, нам за ними не угнать-
ся! - считает мухаметшин. 

Еще одна важная проблема, без реше-
ния которой авиапром просто не сможет 
развиваться, кадровая. По словам Фарита 
мухаметшина, если сегодня поступит заказ 
на 50-100 машин, произвести их будет очень 
непросто, потому что не хватает специали-
стов - слесарей, техников, клепальщиков и 
так далее. В Татарстане реанимировали си-
стему ПТУ, не исключено, что профтехучи-
лища появятся и в других регионах.

40 миллиаРдов 
Рублей потРачены с 2006 по 2013 год на 
техническое пеРевооРужение пРедпРиятий 
авиапРома

ДослоВно

ке. При этом мС-21 должен 
быть конкурентоспособным 
с Boeing-737  и Airbus-320  - 

Цифра

Полпред президента в ПФо Михаил Бабич:

“ Завод по производству композитных 
авиакомплектующих - уникальное пред-
приятие, единственное в России, введе-
ние его в эксплуатацию позволит значи-
тельно усилить компетенции ульяновского 
авиационного кластера и авиапромыш-
ленности в целом».

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

авиастроители ПФо ищут пути выхода из кризиса 
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В днеВник делоВого челоВека Руслан  

Гайнетдинов:
Предпринимателей ждут  
на семинаре по закупкам
23 апреля в администрации города 
димитровграда состоится семинар по 
разъяснению отдельных положений 
Федерального закона «о контрактной 
системе в сфере закупок товаров, работ, 
услуг для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд» для субъектов 
малого и среднего предприниматель-
ства Ульяновской области. его проведет 
денис карпанин - начальник отдела 
запросов котировок департамента 
государственных закупок министерства 
экономики и планирования Ульяновской 
области. начало семинара в 10.00. 
Записаться на мероприятие можно по 
телефонам:  
8 (84235) 7-44-29 или 8 (8422) 41-45-82.

Перейти на УСн 
будет проще
Предпринимаются меры по расширению 
круга налогоплательщиков, имеющих 
право применять упрощенную систему 
налогообложения (УСн). Соответствую-
щий законопроект, разработанный груп-
пой депутатов, внесен в госдуму. Пред-
лагается закрепить право перехода на 
упрощенную систему налогообложения 
за теми организациями, которые имеют 
по итогам девяти месяцев года,  
в котором организация подает уведом-
ление о переходе на УСн, доходы, не пре-
вышающие 150 млн рублей. напомним, 
что по действующему законодательству 
такое право предоставлено организаци-
ям, имеющим по итогам девяти месяцев 
доход в размере не более 45 млн рублей. 

Снизят нагрузку 
на малый бизнес
количество антимонопольных запретов, 
применяемых к малому бизнесу, может 
быть сокращено. Соответствующее 
положение содержится в поправках к 
закону «о защите конкуренции», разра-
ботанных Минэкономики РФ. на пред-
принимателей не будет распространять-
ся запрет на установление монопольной 
цены, изъятие товара из обращения и 
прекращение его производства. кроме 
того, для малого бизнеса может быть 
снят запрет на раздел рынка и отказ 
от заключения договоров с определен-
ными лицами. Минэкономики также 
предлагает сократить основания для 
внеплановых проверок - они будут  воз-
можны только с санкции суда. 



каждую среду с 14.00 до 
16.00 корпорация по раз-
витию предпринимательства 
Ульяновской области про-
водит «горячую линию» по 
вопросам малого и среднего 
предпринимательства. 
Телефон 41-75-83

Василиса Краснова

Введение налога на имущество 
грозит обернуться серьезной 

проблемой для субъектов малого 
и микробизнеса. Как защитить 

малый бизнес от негативных 
последствий этого шага - ответ 

на этот вопрос 17 апреля попыта-
лись найти участники «круглого 

стола», организованного УРО 
«Опора России» при поддержке 

областного правительства.

напомним, в начале апреля Гос-
дума приняла закон с поправками 
в налоговый кодекс, согласно ко-
торому плательщики упрощенной 
системы налогообложения (УСн) 
и единого налога на вмененный до-
ход (енвД) должны будут упла-
чивать налог на имущество орга-
низаций исходя из кадастровой 
стоимости недвижимости. 

- Существуют разные позиции 
относительно оценки последствий 
введения этого налога. некоторые 
считают, что ничего опасного в 
этом нет, так как действие попра-
вок будет распространяться далеко 
не на все субъекты предпринима-
тельской деятельности, - отмечает 
руководитель регионального отде-
ления общественной организации 
«опора россии» руслан Гайнетди-
нов. - однако, как заметил уполно-
моченный при Президенте россии 
по правам предпринимателей Бо-
рис титов, то, что на спецрежимы 
накладывается дополнительная 
фискальная нагрузка, это непра-
вильно, ведь они разрабатывались 
как раз для того, чтобы создать 
максимально комфортные усло-
вия для субъектов малого и даже 
микробизнеса.

оценить, как сильно изме-
нение в законодательстве отра-
зится на бизнесе пока сложно. в 
Ульяновской области пока не при-
нято окончательное решение о том, 
когда данные поправки начнут дей-
ствовать на региональном уровне, 
но на «пилотных» площадках  в 
Москве, Московской области и ре-
спублике татарстан нововведения 
испытают уже в этом году. 

- Это хорошо, потому что мы 
можем не только теоретически 
обсудить эти нормы, но и увидеть, 
как они работают на практике, что-
бы оценить последствия и решить, 
какие необходимо применить меры 
для того, чтобы эти последствия 
нивелировать, - подчеркивает пер-
вый вице-премьер правительства 
Ульяновской области александр 
Смекалин. - С одной стороны, вве-
дение налога на имущество - это 
дополнительная нагрузка на биз-
нес, но с другой - это повышение 

его капитализации. нужно понять, 
что важнее и что принесет больше 
пользы: дополнительные доходы в 
бюджет или облегчение ситуации 
бизнеса.

важно отметить, что налог на 
имущество со следующего года 
будет взиматься по-новому. если 
раньше он рассчитывался исходя 
из инвентаризационной стоимости 
объекта, то теперь бизнесу придет-
ся платить исходя из кадастровой 
стоимости объектов недвижимо-
сти. Директор областного депар-
тамента государственного иму-
щества и земельных отношений 
Сергей Мишин считает эту схему 
более справедливой.

- Давайте возьмем для приме-
ра два здания на улице Гончаро-
ва. одно построено 40 лет назад, 
другое - полгода назад. рыночная 
стоимость этих зданий почти оди-
наковая, но налог на имущество от 
инвентаризационной стоимости 
старые здания платят копеечный, 
а новые-огромный. Кадастровая 
оценка объектов недвижимости 
более приближена к рыночной сто-
имости. она устранит существую-
щие перекосы, - объясняет он.

Среди бизнес-сообщества с та-
ким мнением согласны не все.

- Здания, которые построены 
50 лет назад, находятся намного 
в худшем состоянии. ежегодно 
их владельцам нужно вкладывать 
значительные средства в ремонт: 
менять окна, латать крышу, - го-
ворит председатель Ульяновского 

партаменте госимущества регио-
на. точный перечень специалисты 
обещают назвать в июне. впрочем, 
кроме узкой группы собственни-
ков помещений грядущие измене-
ния почувствуют и компании, не 
владеющие собственной недвижи-
мостью, а арендующие площади. 
выпадающие доходы владельцы 
зданий, скорее всего, переложат на 
своих арендаторов.

- Для своего центра детского 
развития я арендую помещение 
площадью 150 квадратных метров 
в бывшем детском саду площадью 
1,5 тыс. квадратных метров. Кроме 
меня в этом здании располагают-
ся еще девять арендаторов. в их 
числе небольшое ателье, парикма-
херские, - рассказывает предпри-
ниматель Маргарита Семикина. 
- если брать по средней кадастро-
вой стоимости объекта, то сумма 
налога на имущество для владель-
ца здания составит от 200 до 450 
тыс. рублей в год. Соответствен-
но, она будет распределена между 
нами - арендаторами. Получается, 
что с квадратного метра арендуе-
мой площади я буду платить в год 
больше на 200-300 рублей. в итоге 
получится сумма, которая будет 
в разы превышать сумму налога 
за фактически осуществляемый 
мной вид деятельности по патенту. 
то есть косвенно я заплачу нало-
гов больше, чем я плачу их факти-
чески.

так как же защитить таких 
предпринимателей? Сергей Ми-
шин предложил вернуться к это-
му вопросу в июне, когда будет 
составлен перечень объектов, ко-
торые потенциально (прямо или 
косвенно) попадают под действие 
налога на имущество, чтобы тог-
да точно определить, как регион 
сможет снизить ставки или огра-
ничить метраж, чтобы снизить на-
грузку на бизнес. 

- Даже несмотря на то что пред-
полагаемые изменения повлекут за 
собой небольшие изменения как в 
арендной плате, так и в уплате на-
лога на имущество, это представ-
ляет серьезную опасность в целом 
для логики ведения специальных 
режимов налогообложения. Мне-
ние «опоры россии» состоит в 
том, что ни в коем случае подоб-
ные нововведения не должны рас-
пространяться на предприятия, ра-
ботающие по упрощенной системе 
налогообложения или платящие 
енвД. 

По итогам «круглого стола» 
принято решение обратиться к 
главе региона и депутатам Законо-
дательного собрания Ульяновской 
области с просьбой поддержать 
мнение предпринимательского со-
общества.

Чтобы недвижимость  
не стала роскошью
в регионе ищут спасательный круг для малого бизнеса

На региональном уровне мы можем 
исключить отдельные категории из-под 
действия этого закона. Как минимум, 
мы должны исключить из него общепит 
и объекты бытового обслуживания: 
ателье, парикмахерские и так далее, - 
отмечает Руслан Гайнетдинов

объединения предпринимателей 
александр Данилов. - на мой 
взгляд, нужно рассчитывать налог 
на имущество по остаточной стои-
мости объектов.

Как бы то ни было, решение о 
взимании налога на имущество ис-
ходя из кадастровой оценки объ-
ектов недвижимости уже принято 
на федеральном уровне. Правда, 
у субъектов есть право выбрать, 
какие по нему вводить ставки, ис-
ходя из того, что максимальный их 
размер в 2015 году не может пре-
вышать 1,5%, а с 2016 год - 2%. 

Что касается самого налога, у 
субъектов рФ также есть возмож-
ности смягчить «удар» для отдель-
ных категорий предприниматель-
ской деятельности.

- налог на имущество ор-
ганизаций будет взиматься с 
административно-деловых цен-
тров, торговых центров и поме-
щений в них, а также с нежилых 
помещений, назначение которых 
предусматривает размещение объ-

ектов общественного питания и 
бытового обслуживания. При этом 
на региональном уровне мы можем 
исключить отдельные категории 
из-под действия этого закона. Как 
минимум, мы должны исключить 
из него общепит и объекты быто-
вого обслуживания: ателье, парик-
махерские и так далее, - отмечает 
руслан Гайнетдинов.

еще один способ защитить 
малый бизнес - установить мини-
мальную квадратуру помещения, 
которая не подпадает под эти дей-
ствия. К примеру, в Москве налог 
на имущество для обсуждаемых 
категорий взимается только с объ-
ектов, площадь которых более  
5 тыс. квадратных метров. таким 
образом, под действие поправок в 
столице попали только 1890 соб-
ственников помещений. Сколько 
владельцев недвижимости по-
тенциально попадают под удар в 
Ульяновской области - пока не-
ясно. Сейчас анализом ситуации 
занимается рабочая группа при де-
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Анастасия Гайнутдинова

Второй год подряд мужчины 
ульяновского лицея № 11 за-

бирают первые призы крупно-
го всероссийского конкурса 
«Педагогический дебют». И 

второй год подряд - в одной и 
той же номинации «Молодой 

управленец». В прошлом году 
отличился директор лицея 

Владимир Обласов, а на днях 
с конкурса с победой вернул-
ся замдиректора по воспита-

тельной работе, учитель лицея 
Артем Наумов. В Москве он 

защищал знаковый для своего 
учебного заведения про-

ект о привлечении мужчин в 
современную школу. Корре-

спондент «УП» побеседовала 
с победителем, отказавшимся 
от чиновничьей карьеры ради 

работы в школе, и попыталась 
разобраться в феномене 11-го 

лицея.

- Артем, второй год подряд 
первый приз «Педагогиче-
ского дебюта» уходит в 
ваш лицей. Жюри не удиви-
ло такое постоянство? 

- Знаете, вот этого, кстати, 
не было. не было какой-то по-
доплеки, они смотрели на наши 
выступления и оценивали. И 
поэтому моя победа мне осо-
бенно дорога. 

- Вы давно в профессии? 
- в 2009 году я окончил 

педагогический факультет 
Ульяновского педуниверсите-
та и, нисколько не сомневаясь, 
пошел работать по специально-
сти. в гимназии № 34 я набрал 
первоклассников и начал рабо-
тать учителем начальных клас-
сов. на самом деле интересно 
получилось. Я был на практике 
в этой школе, нас было шесть 
студентов, и нам тогда в шут-
ку сказали: «Мы вас возьмем 
на практику, если хотя бы один 
из вас останется работать». ну, 
надо же было спасать коллек-
тив - я сказал, что останусь. а 
потом решил работать там уже 
всерьез. но через два года мне 
поступило предложение перей-
ти в министерство образова-
ния, в отдел по воспитательной 
работе. там я продержался пол-
тора года, больше не выдержал. 
от чиновничьей работы я не 
получал такой отдачи,  мне не 
хватало горящих детских глаз, 
к которым я привык, и я понял, 
что это не мое. Поэтому после 
министерства я, не раздумы-
вая, перешел на работу в 11-й 
лицей. Здесь я и замдиректо-
ра по воспитательной работе,  
и организатор внутришколь-
ных мероприятий, и учитель 
основ безопасности жизнедея-
тельности. 

- Не жалеете о поре, когда 
работали с первоклашка-
ми? Все-таки самая боль-
шая отдача, наверное, была 
от них?

- Согласен, самая первая ра-
бота была самой важной. она 
была определяющей для меня, 
убедившей меня в том, что я 
продолжу свою карьеру имен-
но в образовании. Я, конечно, 
скучаю по детям, но мы поддер-
живаем связь: они пригласили 
меня на свой выпускной - сей-
час они учатся в пятом классе, 
время от времени я их наве-
щаю, со многими мы общаемся 
через соцсети, созваниваемся с 
родителями, поздравляем друг 
друга с праздниками. Я держу 
в голове их дни рождения, ста-
раюсь поздравлять. Словом, мы 
следим за успехами друг друга, 
и теплые отношения, которые 
у нас сложились, никуда не ис-
чезли.

- Наверное, еще в студенче-
ские годы вас одолевали во-
просами  о том, почему, вы, 
мужчина, выбрали для себя 
эту профессию? Все-таки 
молодые люди в педвузе - 
большая редкость.

- Да, нас было двое на курсе, 
и второй мой коллега, увы, не 
остался в сфере образования. 
но для меня здесь большую 

около 300  
открытых уроков  
«Мы - вместе» прошли  
в ульяновских школах 
Надя Акулова

В рамках общероссийской пар-
тийной акции в апреле во всех об-
щеобразовательных учреждениях 

региона прошел открытый урок 
«Мы - вместе», посвященный вос-

соединению Крыма с Россией.

Первый урок, который провел 
депутат Госдумы, член Федераль-
ного собрания рФ Григорий Ба-
лыхин, состоялся в Ульяновском 
строительном колледже. «Сегодня 
по всей стране депутаты Государ-
ственной думы проводят тематиче-
ские уроки, главная задача которых 
- разъяснить молодому поколению 
те исторические события, которые 
происходят в нашей стране.  ведь 
именно вам жить в россии», - под-
черкнул член фракции «еДИнаЯ 
роССИЯ». 

Кроме открытых уроков в об-
щеобразовательных учреждениях 
проводились внеклассные меро-
приятия: викторины, часы чтения 
в школьных библиотеках, а также 
конкурсы школьных сочинений и 
эссе на темы: «Будущее Крыма в со-
ставе россии», «Мы вместе» и кон-
курсы детских рисунков на тему 
воссоединения Крыма и россии.

так, в лингвистической гимна-
зии Ульяновска был организован 
конкурс рисунков по теме Крыма 
среди учеников 5 - 6 классов.  Уче-
ники 7 - 8 классов приняли участие 
в конкурсе стихов и эссе. творче-
ские работы были оформлены в 
сборник, который теперь будет на-
ходиться в гимназической библио-
теке. Старшеклассники приготови-
ли тематические презентации.

авиастипендии 
для студентов - 
«целевиков»
Кирилл Шевченко 

На «Авиастар-СП» введено  
Положение о мерах социальной 

поддержки студентов, заключив-
ших договоры о целевом обучении. 

на очередной профориента-
ционной встрече с выпускниками 
школ директор по персоналу Зао 
«авиастар-СП» вадим овейчук 
озвучил привилегии для студен-
тов, планирующих связать свою 
деятельность с Ульяновским авиа-
ционным заводом: «За хорошую 
успеваемость ребята, набравшие 
по результатам еГЭ двести и более 
баллов, имеют возможность по-
лучать специальную ежемесячную 
стипендию от завода в течение все-
го периода обучения. Кроме того, 
предприятие гарантирует оплату 
жилого помещения иногородним 
студентам, а также материальную 
поддержку при участии студентов в 
тематических семинарах, олимпиа-
дах, проводимых на региональном 
и федеральном уровнях».

Целью этих мероприятий явля-
ется обеспечение предприятия ква-
лифицированными специалиста-
ми, подготовленными для работы 
на конкретных  рабочих местах по 
профильным специальностям. 

в перечень специальностей, под-
падающих под меры соцподдержки, 
входят «Самолето- и вертолетостро-
ение», «Информационные системы 
и технологии», «радиотехника» и 
другие.

Студентам профильных вузов, 
зачисленным на бюджетные места по 
целевому набору, необходимо будет 
пройти учебную и производствен-
ную практику в Зао «авиастар-
СП», а также трудоустроиться на 
предприятие после окончания вуза 
на срок не менее чем на пять лет.

в последнее время наблюдается 
значительный рост интереса вы-
пускников к самолетостроительной 
отрасли. Специалисты в области 
авиации становятся все более вос-
требованными. Поэтому сотрудни-
чество предприятия и вузов обрета-
ет высокое значение.

роль играет статус учителя и 
признание себя как педагога. 
нужно абстрагироваться от 
мнений других людей, и самое 
главное, что стоит для себя 
определить - хочешь ли ты ра-
сти и развиваться в этой сфере. 
Для меня ответ очевиден. но 
при этом я призываю молодых 
специалистов не думать, что на 
них сразу посыплются разные 
блага. нужно работать на себя, 
участвовать в самых разных 
мероприятиях - с классом, с 
коллективом, привлекать бо-
лее опытных педагогов к сво-
ей работе. Потому что если ты 
будешь просто сидеть на месте, 
никакого результата не полу-
чишь. И это, конечно, отразит-
ся на твоей зарплате.

- Как вы считаете, мужчи-
не проще работать в школе 
или сложнее?

- Я не скажу, что мужчины 
в школе - вымирающий вид. 
но мы чувствуем, что наши 
коллеги-женщины нами до-
рожат. К тому же многое за-
висит от того, как ты себя 
поставишь. У нас 7 педагогов-
мужчин, и этим может похва-
статься не каждая школа. Мы 
держимся друг за друга, но и 
от наших дам не отделяемся. 
а что касается взаимоотно-
шений с детьми, то если  ты 
мужчина, ты уже привлекаешь 
к себе внимание. а если ты 
еще и творчески подходишь к 
организации своих занятий, 
добавляешь в них немного 
юмора, то стопроцентная по-
сещаемость урока обеспечена. 
есть в этом еще один важный 
нюанс -  если папы в семье нет, 
ты, конечно, не становишься 
для детей каким-то «папа-
заменителем», но все равно 
видишь, что детки относятся к 

сменов, бизнесменов, пожар-
ных, полицейских, и провели 
с ними уроки успеха, показали 
детям и родителям, что именно 
наши папы, а не какие-то незна-
комы люди, добиваются таких 
высот. 

- Как  вы приняли решение 
поучаствовать в конкурсе?

- в прошлом году я участво-
вал в городском этапе педаго-
гического дебюта среди моло-
дых педагогов, занял там третье 
место. в областном туре ставил 
себе задачу попасть минимум в 
тройку, но получил самое обид-
ное четвертое место, и захотел 
в следующем году во что бы то 
ни стало реабилитироваться. 
Подал заявку на конкурс в но-
минации «Молодые педагоги», 
но случилось самое счастливое 
событие в моей жизни - на мо-
мент проведения конкурса у 
меня родился сын, и я, конечно, 
решил не разрываться между 
семьей и конкурсом, и отложил 
его на потом. в этом году решил 
попробовать свои силы уже в 
номинации «Молодой управле-
нец». Победил в заочном кон-
курсе, и меня пригласили в Мо-
скву. К этому этапу я подошел 
творчески: как оказалось, так 
сделали далеко не все участни-
ки, и я очень выделялся на их 
фоне. К примеру, в одном из за-
даний я читал рэп-композицию 
своего собственного сочинения. 
И еще я был единственным 
мужчиной из всех финалистов. 
Знал, что нахожусь в лидерах, 
но сомневался до последнего. 
Кстати, и уехал я оттуда не с 
одним призом - за свой твор-
ческий подход получил еще и 
приз зрительских симпатий. 

- Вы много говорите о  
творческом подходе, он и в 
жизни вам помогает?

артём наумов: 

Мужчина в школе -  
не «папа-заменитель»

Ульяновский учитель 
признан лучшим  
молодым управленцем 
России
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- Я не могу  жить без творче-
ства, не могу сидеть на месте, и 
если за что-то браться, то обя-
зательно действовать с каким-
то творческим подходом. Для 
меня все это началось в универ-
ситете с нашего студенческого 
театра малых форм. а теперь я 
применяю его в и работе. Это 
помогает мне  отвлечься от ру-
тины, это моя отдушина. ну и 
потом, если ты постоянно гене-
рируешь идеи, и ученики начи-
нают на тебя равняться. Когда 
мы с детьми начинаем писать 
сценарии праздников, у нас 
бывает столько идей, что мы с 
огромными усилиями  выбира-
ем из них лучшие и оставляем 
только самые-самые. ну а если  
видишь детский восторг от этой 
работы, то тут творческие идеи 
не заставят себя ждать. Думаю, 
такой подход ценен не толь-
ко в работе учителя, но мне он 
особенно помогает. ведь если 
ты приходишь в школу только 
для того, чтобы просто отвести 
уроки и уйти, ты ничего не до-
бьешься и сам себя заставишь 
разочароваться в профессии. 
но если ты пришел готовый к 
творчеству, сделать хорошую 
карьеру в образовании сможет 
кто угодно - и мужчина, и жен-
щина

Справка «Ульяновской правды» 
Всероссийский конкурс «Педагогический дебют-2014»  проводится среди 
учителей, чей педагогический стаж не превышает трех лет. В этом году он 
проходил в Москве с 31 марта по 4 апреля. В нем приняли участие более  
80 молодых преподавателей из Санкт-Петербурга, Москвы, Ульяновской, 
Саратовской, Московской, Тамбовской областей и других регионов. Победи-
тели в каждой номинации получили дипломы и мультимедийные комплекты 
для своей школы. Заместитель директора многопрофильного лицея № 11 
имени В.Г.  Мендельсона города Ульяновска признан лучшим в номинации 
«Молодые управленцы».

тебе совсем по-другому. Муж-
ская рука нужна каждому  - и 
мальчику, и девочке. И если 
она есть, это чувствуется. 

- Поэтому ваш проект на 
конкурсе касался привлече-
ния мужчин в современную 
школу?

- отчасти. Сейчас, к сожа-
лению, много неполных семей, 
много матерей-одиночек, и 
мужчин в школе очень не хва-
тает. Это касается не только пе-
дагогов, но и родителей. напри-
мер, у нас в школе реализуется 
проект «Спортивная суббота», 
и когда папы просто приходят 
поболеть, они видят, что учите-
ля занимаются каким-то видом 
спорта, и начинают думать: «а 
чем мы хуже?». И тогда при-
ходят, чтобы участвовать в со-
ревнованиях. Постепенно у нас 
даже сформировалась сборная 
пап - они состязаются в самых 
разных видах спорта: баскет-
боле,  настольном теннисе, во-
лейболе, участвуют в «веселых 
стартах». Мы болеем и пере-
живаем за каждого, опреде-
ляем победителей, говорим о 
любой победе на всех линейках 
и школьных собраниях. еще 
одна сторона нашей работы - 
мы начали привлекать в школу 
заинтересованных пап - спорт-
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Павловский район
Из Китая в Европу

Через радищевский, Павловский и старокулаткинский районы области пройдет 
платная федеральная дорога из Китая в европу. регион намерен принять деятельное 
участие в ее строительстве.

глава ульяновской области сергей Морозов отметил, что данный инвестицион-
ный проект позволит создать новые рабочие места и развивать придорожный сервис. 
существует также вероятность, что при строительстве трассы будут использоваться 
материалы местной минирально-сырьевой базы.

Предполагается, что для реализации проекта будет создана рабочая группа. В ее 
состав войдут представители инвестиционной компании, регионального правитель-
ства, а также Корпорации развития ульяновской области.

Тереньгульский район
Я выбираю жизнь!

В рамках Всемирного дня здоровья специалисты 
отделения центра «семья» по Тереньгульскому рай-
ону провели акцию «Я выбираю жизнь!». В «живой 
газете» под лозунгом мероприятия могли подписать-
ся все жители поселка Тереньга. Всем участникам 
акции раздали листовки «Я выбираю жизнь!».

среди жителей поселка Тереньга был проведен 
социологический опрос. его цель - выявить отноше-
ние жителей поселка к своему здоровью. В опросе 
приняли участие 27 тереньгульцев разного возраста: 
до 20 лет - 74%, от 20 до 40 лет - 15%, свыше 40 лет - 
11%. среди опрошенных были как женщины (37%), 
так и мужчины (63%).

Как оказалось, 26% участников опроса известно, 
что существует такой праздник, как Всемирный день 
здоровья. на вопрос: «считаете ли вы себя здоровым 
человеком?» - 81% опрашиваемых ответили положи-
тельно. 37% участников опроса признались, что име-
ют вредные привычки, 52% считают, что неправиль-
но питаются, а спортом занимаются лишь 44%. 

Кузоватовский район
Народ требует газа и Интернета

глава администрации района александр Вильчик провел прием граждан по 
личным вопросам в спешневском сельском поселении. Жителей села стоговка, 
от которых поступило сразу шесть обращений, волнуют вопросы газификации, 
работы интернета, появления дошкольных групп и ремонта их домов. 

По первому вопросу глава района сообщил заявителям, что по плану-
графику ооо «газпром» строительство газопровода высокого давления по 
маршруту «село степное Матюнино - поселок Первомайский - село спеш-
невка - село стоговка» запланировано на 2016 - 2018 гг. уже в этом году здесь 
начнут работу по созданию проектно-сметной документации на строительство 
71 км внутрипоселковых газопроводов. Затраты составят примерно 16-17 млн 
рублей. необходимо составить список тех, кто хочет иметь доступ к голубому 
топливу. Кстати, таковых должно быть не менее 80 процентов от населения га-
зифицируемого пункта.

Инзенский район 
Первый шаг. Первый кадр

I Муниципальный детский кинофести-
валь «Первый шаг. Первый кадр» прошел 
в городе инза. уникальный проект объеди-
нил коллективы детских и юношеских ки-
новидеостудий, начинающих режиссеров 
из самарской, Пензенской, липецкой, но-
восибирской, ульяновской областей. Все-
го для участия в конкурсе были поданы  
34 фильма-заявки из 12 регионов россии.

 - Это первый фестиваль на территории 
муниципального образования ульяновской об-
ласти. его статус - «открытый», и это шаг на-
встречу всем, кто имеет желание принять в нем 
участие, независимо от того, в каком уголке 
нашей огромной страны он живет, - отметила 
в ходе выступления министр искусства и куль-
турной политики региона Татьяна ившина.

 В рамках открытия фестиваля директору 
инзенского дома культуры «Заря» галине Ки-
рилиной был вручен сертификат на оборудова-
ние для 3D-кинотеатра. 

 По итогам работы жюри были определены 
победители открытого муниципального детско-
го кинофестиваля «Первый шаг. Первый кадр». 
отрадно, что в номинации «Художественные 
фильмы» приз завоевала оксана Коломак  
(г. инза) за свою работу «научи меня жить». 

Старомайнский район
На дрейфующей льдине 

Звонок от очевидца, сообщившего о двух рыбаках, 
дрейфующих по Волге на льдине, поступил на пульт еди-
ной дежурно-диспетчерской службы старомайнского 
района в полдень 14 апреля, сообщает пресс-служба глав-
ного управления МЧс рФ по ульяновской области.

на место происшествия выехал дежурный экипаж 
спасателей старомайнского поисково-спасательного от-
ряда. дежурная смена спасателей в составе алексея Ка-
расева, Эдуарда саврасова и Виталия илюхина под руко-
водством алексея нестерова на моторной лодке вышла на 
поиски рыбаков. двое мужчин 1988 и 1985 годов рожде-
ния были обнаружены в ста метрах от берега, были сняты 
с льдины и доставлены на берег.

незадачливые любители рыбалки рассказали, что по-
утру на резиновой лодке переправились через промоину, 
чтобы найти наиболее удачное место для рыбалки. одна-
ко от сильного ветра лед начал ломаться, и рыбаки не ре-
шились вернуться на берег на своей лодке, поскольку она 
могла порваться об острые льдины. они затащили лодку 
на лед и остались на дрейфующей льдине в надежде на то, 
что их кто-нибудь заметит с берега. Мобильного телефона 
у них с собой не оказалось.

ДИМИТРОВГРАД

Вешкаймский район
Из Вешкаймы -  
в Воронеж

специалистами отдела надзора 
в области карантина растений, за 
качеством и безопасностью зер-
на и продуктов его переработки 
проведен досмотр партий семян 
многолетних трав, таких как семе-
на донника белого однолетнего -  
2,5 т, суданской травы - 5,5 т. семе-
на выращены в Вешкаймском рай-
оне ульяновской области. семена 
прошли фитосанитарный досмотр 
и фитосанитарную экспертизу. В 
результате данных мероприятий 
карантинные объекты не обнару-
жены и отправлены на посев в Во-
ронежскую область.
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Лепим свою планетную систему
Каждое поколение внесет свой вклад в 

освоение космического пространства. сегод-
няшние детсадовцы - это будущие ученые, кон-
структоры, космобиологии, врачи, астрономы, 
пилоты и бортинженеры. В ком-то из воспи-
танников огонь познания загорится именно в 
момент прикосновения к тайнам Вселенной на 
занятиях в детском саду. 

Чтобы объяснить ребятам строение ближ-
него космического пространства, в детском 
саду «рябинушка» города димитровграда, 
воспитатели, по словам ольги Третьяковой, 
сделали как настенный, так и настольный 
(нижнее фото) макеты. Каждая планета непо-
вторима, имеет свой характер и цвет. Вопросы 
создателям обеспечены.

Чиновники не внимали просьбам 
женщин-инвалидов 

Прокуратура города димитровграда 
ульяновской области в ходе плановой проверки 
обнаружила совокупность грубых нарушений по 
охране жизнедеятельности тех граждан, которые 
нуждаются в особой помощи государства.

Как стало известно, чиновники регионально-
го министерства здравоохранения, социального 
развития и спорта ульяновской области просто 
игнорировали просьбы нуждающихся женщин, 
которые, будучи инвалидами 2-й группы, тре-
бовали предоставить им законно причитающие-
ся путевки на саниторно-курортное лечение. В 
ходе проверки было выявлено еще несколько 
аналогичных нарушений, допущенных област-
ными чиновниками. Прокурором города было 
направлено 6 исковых заявлений в суд. регио-
нальное министерство здравоохранения, соци-
ального развития и спорта обязалось обеспечить 
путевками шесть человек. на данный момент все 
просьбы выполнены.
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Креативное пространство «Квартал» 17 мая вновь 
присоединится к всемирной акции  

«Ресторанный день». В Ульяновске ресторанный 
день пройдет в 3-й раз.

 на этот раз участникам предлагается выйти 
за рамки пространства и расположиться на летней 
площадке. оплата в ресторанчиках традиционно 
будет проходить по системе «свободных взносов». 
То есть сами посетители решают, сколько запла-
тить за еду.

Принять участие в ресторанном дне может 
каждый. главное - наличие желания, необычной 
идеи и умения готовить.

напомним, что первый раз креативное про-
странство «Квартал» присоединилось к ресто-

ранному дню 18 мая 2013 года открытием чайно-
булочнокондитерской «Черная смородина». Во 
второй раз 16 февраля в квартале открылось уже 
8 заведений совершенно разных форматов: блин-
ная «ВоТБлин!», заведение с японской кухней 
«Хаттори Хандзо», «столовая первых блюд», кон-
дитерская Полинки, «Пирожково-компотная», 
фруктовое кафе FruitBox, ресторанчик «сарасва-
ти» и даже забегаловка «грязный джонни».

 однодневные рестораны открываются уже в 
55 странах мира. В россии так называемый Фести-
валь еды проводят в Москве, Петербурге, самаре, 
астрахани, Владивостоке, Перми, новосибирске, 
ростове-на-дону, нижнем новгороде, Тюмени, 
Краснодаре, саратове, екатеринбурге, Воронеже, 
липецке.

Анастасия Гайнутдинова

Пасха - один из самых светлых и, 
что уж скрывать, самых вкусных 
праздников для многих россиян. 

И хотя пекарни, кулинарные 
лавки, рестораны и супермар-

кеты предлагают нам куличи 
на любой вкус и кошелек, так 

велик соблазн выкроить время 
и все-таки собрать пасхальный 

стол самостоятельно. Шеф-
повар ульяновского трактира 

«Елки-Палки» Ольга Камалова 
подсказала читателям «УП», 

как сделать так, чтобы куличи 
получились пышными, а пасха - 

нежной.

о том, насколько трудоемка 
выпечка кулича, говорит тот факт, 
что тесто для главного украшения 
пасхального стола раньше замеши-
вали в ночь с четверга на пятницу. 
Затем практически  целый день 
пятницы пекли куличи, а в ночь с 
субботы на воскресенье - уже от-
носили их освящать. Казалось бы, 
как же так - неужели до воскресе-
нья куличи не переставали быть 
мягкими и не портились? но на са-
мом деле даже опытные кулинары 
знают: выпеченные по всем прави-
лам куличи сохраняют свежесть в 
течение недели и даже дольше.

Хороший - значит 
сдобный

ольга Камалова уверена: глав-
ное условие достойных пасхальных 
угощений - качество продуктов. 
Все составляющие должны быть 
самыми свежими и качественными, 
и здесь хозяйке не стоит допускать 
никаких заменителей и компро-
миссов. если в рецепте говорит-
ся, что нужно сливочное масло, то 
брать стоит только масло, а никак 
не спред или маргарин для вы-
печки. Это же правило касается и 
количества продуктов, ведь от пра-
вильных пропорций зависит очень 
многое. а в куличах, как известно, 
всего должно быть много.  напри-
мер, есть рецепты куличей, на ко-
торые уходило до 100 яиц на пару 
килограммов муки! 

- рецептов куличей очень много. 
некоторые даже просто пекут кек-
сы и украшают их глазурью, - рас-
сказывает шеф-повар. - но это уже 
на любителя. для меня, например, 
самый лучший кулич - тот, кото-
рый в детстве делала мама. сейчас 
я сама со своим ребенком готовлю 
его именно по этому рецепту. 

Чтобы не потеряться в обилии 
всевозможных вариантов рецеп-
тов, ольга советует запомнить не-
сколько базовых правил, о которых 

стоить знать каждому, кто решится 
самостоятельно испечь кулич. 

итак, каким бы ни был рецепт, 
базовые ингредиенты теста для 
кулича - это мука, дрожжи, 
сахар, яйца, сливочное мас-
ло, молоко или сливки. не 
менее важны и дополни-
тельные продукты: ва-
ниль, изюм, орехи или 
миндаль, цукаты. они 
ни в коем случае не 
«довесок» к пасхаль-
ному лакомству, а его 
необходимые компо-
ненты.

Мука для ку-
лича должна быть 
высшего сорта, 
непосредственно 
перед замешивани-
ем теста ее следует 
дважды просеять 
сквозь самое мелкое 
сито, какое найдется 
в доме, чтобы она ста-
ла более воздушной.

- Чем более сдоб-
ным будет кулич, тем 
вкуснее он получится, 
- продолжает повар. - По-
этому, выбирая рецепт, от-
дайте предпочтение тому, в 
котором больше масла. 

Когда с рецептом опреде-
лились, можно приступать 
к приготовлению. Тесто для 
кулича должно подходить три 
раза: первый раз, когда подходит 
опара, второй раз - когда добав-
лены все продукты, в третий раз 
- когда тесто выложено в формы. 
Тем, кто берется за приготовление 
куличей, ольга советует правильно 
рассчитать время: такая выпечка 
требует особой заботы и не терпит 
суеты, поэтому обычно на приго-
товление теста уходит  5 - 6 часов, 
плюс еще минут 40 на выпекание. 

- очень здорово, что сейчас на 
кухне появилось множество «по-
мощников», - делится шеф-повар. 
- например, очень удобно печь 
куличи в хлебопечке. главное - об-
новить ее заранее, найти подход к 
оборудованию прежде, чем брать-
ся за кулич. но результат обычно 
превосходит все ожидания. на про-
фессиональной кухне нам помогает 
пароконвектомат. Мы выставляем 
нужную программу, температуру и 
даже влажность, так что остается 
только наслаждаться плодами сво-
их трудов. 

Смородина вместо изюма
Творожную пасху  к светлому 

Христову Воскресенью хозяйки 
готовят реже, чем куличи, считает  
шеф-повар. а все потому, что она 
еще более капризна. 

- у кого-то она получается, у 

кого-то нет. Бывает, что делаешь 
все по рецепту, но она не получа-
ется - растекается, а не стоит гор-
кой, как должна, - рассказывает 
девушка. Многое тут зависит не 
от каких-то хитростей при при-
готовлении, а от качества ингре-
диентов. Поэтому здесь подход к 
выбору продуктов  тот же самый, 
что и при выпечке куличей: они 
должны быть самого высокого ка-
чества, с высокой жирностью. не 
принципиально брать зернистый 
или обычный творог, а вот творож-
ную массу лучше не покупать  - так 
будет легче обеспечить высокое 
качество всех ингредиентов, ведь 
в такие продукты сейчас часто до-
бавляют растительные жиры, а нам 
на пасхальном столе это ни к чему. 

готовят творожную пасху в 

специальной форме - пасочнице. 
но если ее нет, можно просто за-
лить массу в форму для выпека-
ния или даже в новый цветочный 
горшок с дырочками. 

В зависимости от того, какой 
рецепт выберет хозяйка, получив-
шуюся массу нужно проваривать 
или просто смешивать все «сы-
рые» продукты. но в любом слу-
чае нужно ставить  пасху под гнет, 
и лучше всего на ночь, чтобы она 
уплотнилась и из нее вышла вся 
лишняя сыворотка. 

- основные ингредиенты для 
пасхи - творог, густые сливки, 
яйца, сахар, ванилин, сметана и цу-
каты, - рассказывает ольга. -  дома 
я готовлю творожную пасху по на-
шему «фирменному» семейному 
рецепту - вместо изюма добавляю 
замороженную смородину и замо-
ченные в коньяке сухофрукты. По-
лучается настолько интересно, что 
этот рецепт уже полюбился всей 
нашей семье и пошел по друзьям. 

Маленькие хитрости
ну, и как каждый опытный ку-

линар, ольга Камалова успела на-
копить свои секреты мастерства, 
которыми она охотно поделилась 
с нами.

Берясь за любую выпечку, сто-
ит помнить, что тесто не терпит 
сквозняков, иначе оно не подни-
мется. сдоба для куличей в этом 
плане не исключение. 

Замешивая тесто, нужно во-
время понять, что муки достаточно 
- при вымешивании оно не должно 
прилипать к рукам. но тут важно 

не переусердствовать: слишком 
жидкое тесто растечется по форме 
и кулич не поднимется,  но если 
оно будет слишком густым - вы-

печка получится жесткой и бы-
стро зачерствеет.

В куличное тесто обя-
зательно добавляют-
ся пряности - ваниль, 
кардамон или другие 

по вкусу, а для цвета 
добавляют шафран 

- он придаст сдобе 
приятный жел-
тый оттенок.  

духовка, в 
которой выпе-
каются куличи, 
должна быть 
увлажненной. 
В пароконвек-
томате это мож-
но легко отрегу-

лировать, а дома 
на дно духовки 
можно просто по-
ставить металли-

ческую миску или 
сковороду с водой. 

- сдобная масса 
тяжелая, ей сложно 
подняться, а при вы-

сокой влажности сде-
лать это проще, - объ-

ясняет повар.  
Чтобы кулич поднялся 

ровно, перед выпеканием 
в его середину можно вот-

кнуть деревянную палочку. 
Тогда тесто будет поднимать-

ся, цепляясь за нее. Через 30-40 
минут палочку можно вынуть: 

если она сухая - кулич готов. 
если пасхальное лакомство 

зачерствело, его можно «реани-
мировать». для этого надо срезать 
макушку кулича, растворить в 30 
граммах разогретого коньяка или 
кагора ложечку сахара, влить эту 
смесь в кулич, обернуть его бу-
магой для выпечки и поставить в 
разогретую духовку на несколько 
минут. сдоба снова станет мягкой 
и ароматной.

- и самое главное - не начинай-
те печь куличи в раздраженном 
состоянии, не волнуйтесь, удастся 
тесто или нет. относитесь к про-
цессу легко и получайте удоволь-
ствие, - подытожила шеф-повар.

  

Зачем куличу шафран, 
а пасхе - смородина?

ульяновский шеф-повар призывает 
к светлому празднику забыть об экономии

стать ресторатором на один день

Розовая пасха  
от Вертинских

особенность этой пасхи в том, 
что она готовится не на твороге,  
а на сметане. 
Перемешайте в большой миске 7 яиц 
с 2 стаканами сахара, влейте 2 кг жир-
ной сметаны, взбейте все миксером 
и поставьте миску на паровую баню. 
Готовьте, помешивая деревянной лопат-
кой, а когда масса начнет подниматься, 
снимите миску с пара и дайте остыть. 
Это действие надо повторить еще  
2 раза. Затем, пока масса еще теплая, 
добавить в нее натертую цедру 1 лимо-
на, по 1,5 стакана изюма без косточек 
и дробленых грецких орехов (можно 
положить цукаты по вкусу). Когда масса 
остынет, выложить ее на сложенную 
в несколько слоев марлю. Марлю за-
вяжите в кулек и подвесьте на 12 часов. 
После этого переложите кулек с пасхой 
в пасочницу, положите сверху дощечку, 
придавите грузом и поставьте в холод 
на сутки. Когда пасха будет готова, сни-
мите форму и марлю - пасха готова.

на заМетку
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ГуБеРнАтоР уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

11 апреля 2014 г. № 38
г. ульяновск

Об Общественном экспертном совете по развитию  информационных 
технологий  при Губернаторе Ульяновской области

В целях совершенствования механизмов развития отрасли информаци-
онных технологий, институтов информационного общества, создания благо-
приятных условий для развития делового климата в сфере информационно-
коммуникационных технологий  п о с т а н о в л я ю:

1. Создать общественный экспертный совет по развитию информацион-
ных технологий при Губернаторе ульяновской области.

2. утвердить:
2.1. Положение об общественном экспертном совете по развитию ин-

формационных технологий при Губернаторе ульяновской области (прило-
жение № 1).

2.2. Состав общественного экспертного совета по развитию информаци-
онных технологий при Губернаторе ульяновской области (приложение № 2).

Губернатор области С.И.Морозов

ПРИЛоЖенИе № 1
к постановлению Губернатора 

ульяновской области
от 11 апреля 2014 г. № 38

ПОЛОЖЕНИЕ
об Общественном экспертном совете по развитию  информационных 

технологий при Губернаторе Ульяновской области

1. Общие положения
1.1.  общественный экспертный совет по развитию информационных 

технологий при Губернаторе ульяновской области (далее - Совет) создаётся 
в целях согласованного функционирования и взаимодействия исполнитель-
ных органов государственной власти ульяновской области и общественных 
объединений, научных организаций, предпринимательского сообщества, 
а также иных заинтересованных организаций, деятельность которых направ-
лена на создание благоприятных условий и определение приоритетных на-
правлений развития отрасли информационно-коммуникационных техноло-
гий на территории ульяновской области.

1.2. Совет в своей деятельности руководствуется законодательством, 
а также настоящим Положением.

1.3. Состав Совета утверждается постановлением Губернатора 
ульяновской области.

2. Задачи Совета
2.1. основными задачами Совета являются:
привлечение представителей общественных объединений, научных ор-

ганизаций, предпринимательского сообщества, а также иных заинтересован-
ных организаций к решению вопросов, относящихся к сфере развития отрас-
ли информационно-коммуникационных технологий ульяновской области;

выдвижение и обсуждение общественных инициатив, связан-
ных с повышением эффективности развития отрасли информационно-
коммуникационных технологий ульяновской области;

рассмотрение проблемных вопросов, касающихся развития отрасли 
информационно-коммуникационных технологий ульяновской области, под-
готовка соответствующих предложений;

анализ состояния и прогноз развития отрасли информационно-
коммуникационных технологий ульяновской области, систематическое ин-
формирование по этим вопросам Губернатора ульяновской области;

анализ обращений физических и юридических лиц, содержащих 
информацию о проблемах в сфере развития отрасли информационно-
коммуникационных технологий ульяновской области, поступивших в Совет;

обсуждение направлений развития отрасли информационно-
коммуникационных технологий ульяновской области;

рассмотрение иных вопросов, относящихся к компетенции Совета.
2.2. обязательному рассмотрению на Совете подлежат:
проект ежегодного отчёта Губернатора ульяновской области перед За-

конодательным Собранием ульяновской области в части, касающейся раз-
вития информационных технологий;

вопросы содействия в формировании ключевых показателей эффектив-
ности деятельности государственных гражданских служащих Правительства 
ульяновской области в части, касающейся развития информационных тех-
нологий.

3. Права Совета
Совет для решения возложенных на него задач имеет право в установ-

ленном порядке:
запрашивать у исполнительных органов государственной власти 

ульяновской области, органов местного самоуправления муниципальных об-
разований ульяновской области, общественных объединений, научных и дру-
гих организаций материалы и информацию, отнесённые к его компетенции;

приглашать на свои заседания представителей исполнительных органов 
государственной власти ульяновской области, органов местного самоуправ-
ления муниципальных образований ульяновской области и организаций по 
вопросам, отнесённым к его компетенции;

направлять исполнительным органам государственной власти 
ульяновской области, органам местного самоуправления муниципальных 
образований ульяновской области и организациям рекомендации по вопро-
сам, связанным с развитием отрасли информационно-коммуникационных 
технологий ульяновской области;

приглашать на свои заседания экспертов и других специалистов для по-
лучения необходимых сведений и заключений по рассматриваемым вопросам;

создавать рабочие группы, комиссии и утверждать их состав;
осуществлять иные права в соответствии с законодательством.

4. Состав и организация деятельности Совета
4.1. В состав Совета входят председатель Совета, заместитель председа-

теля Совета, ответственный секретарь Совета и члены Совета, которые при-
нимают участие в его работе на общественных началах.

4.2. Председатель Совета:
определяет место и время проведения заседания Совета;
председательствует на заседаниях Совета;
формирует на основе предложений членов Совета план работы Совета и 

повестку дня очередного заседания;
даёт в пределах своих полномочий поручения членам Совета и ответ-

ственному секретарю Совета.
В случае отсутствия председателя Совета его функции исполняет заме-

ститель председателя Совета.
4.3. ответственный секретарь Совета:
обеспечивает подготовку проекта плана работы Совета, составляет про-

екты повестки дня заседаний Совета, организует подготовку материалов к 
заседаниям Совета, а также проектов соответствующих решений;

информирует членов Совета о месте, времени проведения и повестке дня 
очередного заседания Совета, обеспечивает их необходимыми материалами;

исполняет поручения председателя Совета.
4.4. Члены Совета вносят предложения по плану работы Совета, повестке 

дня его заседаний и порядку обсуждения вопросов, участвуют в подготовке ма-
териалов к заседанию Совета, а также проектов его решений.

4.5. Заседания Совета проводятся по мере необходимости, но не реже 
одного раза в полугодие.

4.6. Заседание Совета правомочно, если на нём присутствует не менее 
половины от общего числа его членов. Решения Совета принимаются боль-
шинством голосов присутствующих на заседании членов Совета.

При равенстве голосов принятым считается решение, за которое про-
голосовал председательствующий на заседании Совета. Решение Совета 
оформляется протоколом, который подписывает председатель Совета либо 
лицо, председательствующее на заседании Совета, и ответственный секре-
тарь Совета.

Решения, принимаемые на заседаниях Совета, носят рекомендательный 
характер и направляются для рассмотрения исполнительным органам госу-
дарственной власти ульяновской области, подразделениям, образуемым в 
Правительстве ульяновской области.

4.7. на заседания Совета в порядке, установленном законодательством 
Российской Федерации, могут приглашаться по согласованию с ними пред-
ставители территориальных органов федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов государственной власти субъектов Россий-
ской Федерации и иных организаций.

4.8. организационно-техническое и информационное обеспечение дея-
тельности Совета осуществляет управление информационных технологий 
администрации Губернатора ульяновской области.

ПРИЛоЖенИе № 2
к постановлению Губернатора 

ульяновской области 
от 11 апреля 2014 г. № 38

СОСТАВ
Общественного экспертного совета по развитию информационных  

технологий при Губернаторе Ульяновской области

Председатель Совета
морозов С.И. Губернатор ульяновской области

Заместитель председателя Совета
Ярушкина н.Г. проректор по научной работе федерального государственного 

бюджетного образовательного учреждения высшего про-
фессионального образования «ульяновский государственный 
технический университет», доктор технических наук, профес-
сор (по согласованию)

Ответственный секретарь Совета
ефремов д.А. советник Губернатора ульяновской области на общественных 

началах по вопросам развития информационных техноло-
гий, заместитель директора Института информационных 
технологий федерального государственного бюджетного 
образовательного учреждения высшего профессионального 
образования «ульяновский государственный технический 
университет»

Члены Совета:
Валкин Л.м. технический директор закрытого акционерного общества 

«джекнайф, инк» (по согласованию)
Винокуров А.Ю. доцент кафедры государственного и муниципального управ-

ления ульяновского филиала федерального государственного 
бюджетного образовательного учреждения высшего профессио-
нального образования «Российская академия народного хозяй-
ства и государственной службы при Президенте Российской 
Федерации» (по согласованию)

Власенко о.Ф. заместитель директора по работе с персоналом общества с 
ограниченной ответственностью «Симбирсофт» (по согласо-
ванию)

Гавришин А.к. генеральный директор общества с ограниченной ответствен-
ностью «Симтек девелопмент» (по согласованию)

Гаранин В.И. начальник управления информационных технологий админи-
страции Губернатора ульяновской области

Зуйков В.С. директор областного государственного бюджетного учрежде-
ния  «Электронный ульяновск»

карманович н.А. заведующий сектором информационной безопасности фе-
дерального государственного бюджетного образовательного 
учреждения высшего профессионального образования 
«ульяновский государственный университет» (по согласо-
ванию)

мальков П.А. директор общества с ограниченной ответственностью «Регио-
нальный информационный центр» (по согласованию)

низамиев Р.Ф. начальник отдела информационных технологий областного 
государственного казённого учреждения «Центр развития 
образования ульяновской области»

Перцев А.А. начальник отдела развития и поддержания интегрированной ав-
томатизированной системы управления предприятия федераль-
ного научно-производственного центра открытого акционерного 
общества «научно-производственное объединение  «марс» (по 
согласованию)

Приходько В.В. начальник управления информационных технологий и теле-
коммуникаций федерального государственного бюджетного 
образовательного учреждения высшего профессионального 
образования «ульяновский государственный университет» 
(по согласованию)

Раменский м.В. начальник отдела внешних связей открытого акционерного 
общества «ульяновское конструкторское бюро приборострое-
ния» (по согласованию)

украинцев Ю.д. доцент кафедры телекоммуникационных технологий и сетей 
факультета математики и информационных технологий 
федерального государственного бюджетного образователь-
ного учреждения высшего профессионального образования 
«ульяновский государственный университет» (по согласо-
ванию)

Фазлыев Р.Р. директор общества с ограниченной ответственностью «Эк-
вид» (по согласованию)

Фетюхин н.С. генеральный директор общества с ограниченной ответствен-
ностью «мСт-групп» (по согласованию)

Шиперев В.Я. директор ульяновского филиала открытого акционерного 
общества «Ростелеком» (по согласованию)

Шишкин В.В. декан факультета информационных систем и технологий 
федерального государственного бюджетного образователь-
ного учреждения высшего профессионального образования 
«ульяновский государственный технический университет» 
(по согласованию)

Шубович В.Г. заведующий кафедрой информатики федерального государ-
ственного бюджетного образовательного учреждения высшего 
профессионального образования «ульяновский государствен-
ный педагогический университет им. И.н.ульянова» (по 
согласованию)

Щербина А.А. генеральный директор общества с ограниченной ответствен-
ностью «Айтек-групп» (по согласованию).

ГуБеРнАтоР уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

11 апреля 2014 г.  № 39
г. ульяновск

О проведении областного конкурса  
«Лучшие во власти»

В целях выявления лучших руководителей и специалистов органов госу-
дарственной власти ульяновской области и органов местного самоуправления 
муниципальных образований ульяновской области, распространения передо-
вого опыта в области  государственного и муниципального управления, повы-
шения эффективности работы руководителей и специалистов органов госу-
дарственной власти ульяновской области и органов местного самоуправления 
муниципальных образований ульяновской области  постановляю: 

1. Проводить ежегодно на территории ульяновской области областной 
конкурс «Лучшие во власти».

2. утвердить прилагаемое Положение о проведении областного конкур-
са «Лучшие во власти».

3. Финансирование расходов на проведение областного конкурса 
«Лучшие во власти» осуществлять за счёт средств областного бюджета 
ульяновской области, предусмотренных Правительству ульяновской обла-
сти в законе ульяновской области об областном бюджете ульяновской об-
ласти на очередной финансовый год и на плановый период.

4. управлению внутренней политики администрации Губернатора 
ульяновской области совместно с управлением по вопросам государственной 
службы и кадров администрации Губернатора ульяновской области  обеспе-
чить организацию и проведение областного конкурса «Лучшие во власти».

5. управлению информационных технологий администрации  Губерна-
тора ульяновской области организовать интернет-голосование за участников 
конкурса «Лучшие во власти» на официальном сайте Губернатора и Прави-
тельства ульяновской области в информационно-телекоммуникационной 
сети «Интернет».

6. управлению информационной политики администрации Губернатора 
ульяновской области обеспечить освещение хода проведения и итогов об-
ластного конкурса «Лучшие во власти» в официальных средствах массовой 
информации. 

7. Признать утратившими силу:
постановление Губернатора ульяновской области от 04.07.2011 № 61 «об 

утверждении Положения об областном конкурсе «Лучший государственный 
и муниципальный служащий ульяновской области»;

постановление Губернатора ульяновской области от 01.12.2011  № 122 
«о внесении изменений в постановление Губернатора ульяновской области 
от 04.07.2011 № 61». 

8. настоящее постановление вступает в силу на следующий день после 
дня его официального опубликования. 

Губернатор области С.И.Морозов

утВеРЖдено 
постановлением Губернатора

ульяновской области
от 11 апреля 2014 г. № 39

ПОЛОЖЕНИЕ
о проведении областного конкурса «Лучшие во власти»

1. Общие положения
1.1. настоящее Положение определяет порядок организации и условия 

проведения областного конкурса «Лучшие во власти» (далее - конкурс). 
1.2. организатором конкурса является Правительство ульяновской об-

ласти (далее - организатор конкурса).   
1.3. Информация о проведении конкурса и его итогах публикуется в 

средствах массовой информации, а также  размещается на официальном 
сайте Губернатора и Правительства ульяновской области (www.ulgov.ru) в 
информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» (далее - офици-
альный сайт).

1.4. для оценки участников конкурса и подведения итогов конкурса 
создаётся конкурсная комиссия областного конкурса «Лучшие во власти» 
(далее - конкурсная комиссия). 

1.5. Победители в номинациях конкурса, указанных в разделе 3 на-
стоящего Положения, определяются путём интернет-голосования жителей 
ульяновской области на официальном сайте (далее - интернет-голосование) 
и подведения итогов отбора участников конкурса.

2. Цели и задачи Конкурса
2.1.  конкурс проводится в целях:
стимулирования руководителей и специалистов органов государствен-

ной власти ульяновской области и органов местного самоуправления муни-
ципальных образований ульяновской области к более эффективной  работе;

выявления лучших руководителей и специалистов органов местного са-
моуправления муниципальных образований ульяновской области;

выявления лучших руководителей и специалистов органов государ-
ственной власти ульяновской области;

распространения в ульяновской области лучших муниципальных прак-
тик и наиболее успешного опыта управления;

развития элементов проекта «открытое правительство»;
повышения профессионализма государственных гражданских и муни-

ципальных служащих;
повышения престижа государственной гражданской и муниципальной 

службы в ульяновской области.
2.2. основные задачи конкурса:
систематизация и распространение передового практического опыта в 

сфере государственного и муниципального управления для его дальнейшего 
использования на территории ульяновской области; 

стимулирование активности государственных гражданских и муници-
пальных служащих и усиление их мотивации к эффективному исполнению 
своих должностных обязанностей; 

укрепление стабильности профессионального кадрового состава; 
вовлечение в процесс оценки государственных гражданских и муниципаль-

ных служащих жителей муниципальных образований ульяновской области.
3. Номинации Конкурса

конкурс проводится по следующим номинациям:
1) «Лучший руководитель органа государственной власти ульяновской 

области» - предполагает участие руководителей органов государственной 
власти ульяновской области; 

2) «Лучший специалист органа государственной власти ульяновской 
области» - предполагает участие государственных гражданских служащих 
ульяновской области; 

3) «Лучший руководитель органа местного самоуправления муниципаль-
ного образования ульяновской области» - предполагает участие  глав адми-
нистраций муниципальных образований ульяновской области, глав муници-
пальных образований ульяновской области, руководителей органов местного 
самоуправления муниципальных образований ульяновской области; 

4) «Лучший специалист органа местного самоуправления муниципаль-
ного образования ульяновской области» - предполагает участие  муници-
пальных служащих в ульяновской области;

5) «Лучший депутат муниципального образования» - предполагает уча-
стие депутатов представительных органов местного самоуправления муни-
ципальных образований ульяновской области.

4. Порядок проведения Конкурса
4.1. организатор конкурса не позднее 21 апреля объявляет о начале 

конкурса путём размещения в средствах массовой информации и на офици-
альном сайте извещения  о проведении конкурса.

Извещение должно содержать следующие сведения:
условия проведения конкурса;
информацию о месте, сроке и порядке предоставления заявки на участие 

в конкурсе (далее - заявка);
требования к содержанию заявки;
требования к содержанию и оформлению конкурсного проекта;
адрес и контактный телефон организатора конкурса;
порядок определения победителей конкурса и сроки объявления ре-

зультатов конкурса.
4.2. конкурс проводится в три этапа.
4.2.1. Первый этап конкурса проходит с 21 апреля по 10 июня. В течение  

первого этапа с 21 апреля до 10 мая осуществляется выдвижение кандидатов 
на участие в конкурсе, сбор заявок и конкурсных проектов. Заявка, конкурс-
ный проект и контактная информация об участнике конкурса направляются 
организатору конкурса в электронном виде по электронной почте konkurs.
luchshievovlasti@mail.ru  или на  бумажных носителях по адресу: город улья-
новск, пл. Ленина, д. 1 (с пометкой «Лучшие во власти»). 

С 10 мая по 10 июня конкурсная комиссия  путём открытого голосова-
ния проводит отбор участников конкурса в номинациях, указанных в раз-
деле 3 настоящего Положения, по десятибалльной системе на основании 
следующих критериев оценки конкурсных проектов:

актуальность конкурсного проекта, его значение для повышения каче-
ства регионального или муниципального управления;

элемент новизны в постановке проблемы и её разрешении;
знание автором конкурсного проекта содержания проблемы и степень её 

изученности;
наличие практических рекомендаций для органов государственной вла-

сти ульяновской области и органов местного самоуправления муниципаль-
ных образований ульяновской области;

экономическая эффективность, ожидаемая при реализации конкурсного 
проекта;

степень готовности результатов работы к реализации.
максимально возможная сумма баллов - 50 (рассчитывается средний 

арифметический показатель оценки всех членов конкурсной комиссии).
По итогам открытого голосования конкурсная комиссия определяет 

предварительный список участников конкурса (далее - список участников 
конкурса) для вынесения на интернет-голосование. Список участников 
конкурса является интерактивным, с возможностью он-лайн ознакомления 
с размещённой информацией об участнике конкурса. к участию во втором 
этапе допускаются участники конкурса, набравшие не менее 20 баллов по 
итогам первого этапа конкурса. 

4.2.2. Второй этап конкурса проходит с 10 июня по 10 сентября. не позд-
нее 10 июня  список участников конкурса публикуется в газетах «ульяновская 
правда» и «народная газета» и размещается на официальном сайте. 

С 10 июня организуется интернет-голосование. Интернет-голосование 
проводится путём подачи одного голоса за одного из участников конкурса. 
При интернет-голосовании засчитывается  только один голос с одного IP-
адреса информационно-телекоммуникационной сети «Интернет».

По итогам интернет-голосования определяется рейтинг каждого участ-
ника конкурса в номинациях, указанных в разделе 3 настоящего Положения, 
по количеству поданных голосов за каждого участника конкурса.

В каждой номинации определяется четыре участника, имеющих наи-
более высокий рейтинг, которые получают право на участие в третьем этапе 
конкурса. 

4.2.3. третий этап конкурса проходит с 10 сентября по 10 ноября в форме 
публичной защиты конкурсных проектов на заседании конкурсной комиссии 
отдельно по каждой номинации. оценка конкурсного проекта осуществляет-
ся по десятибалльной системе исходя из следующих критериев:

актуальность - значимость для повышения качества управления в 
ульяновской области;

инновационность - новизна в постановке проблемы и её  разрешении;
реалистичность - возможность использования разработки в практике ра-

боты органов государственной власти ульяновской области и органов мест-
ного самоуправления муниципальных образований ульяновской области;

результативность - экономическая эффективность, ожидаемая при реа-
лизации конкурсного проекта;

оригинальность - применение нетипичных (уникальных) подходов к 
разработке конкурсного проекта.

максимально возможная сумма баллов - 50 (рассчитывается средний 
арифметический показатель оценки всех членов конкурсной комиссии).

Победители конкурса определяются по количеству баллов. Победите-
лям конкурса присваиваются 1, 2 и 3 места. В случае равенства баллов участ-
ники конкурса считаются занявшими одинаковое место.

5. Конкурсная комиссия
5.1. конкурсная комиссия: 
осуществляет отбор поступивших заявок;
формирует список участников конкурса; 
подводит итоги и определяет победителей конкурса в номинациях, ука-

занных в разделе 3 настоящего Положения;
решает иные вопросы, связанные с определением победителей  конкурса.
5.2. Заседания конкурсной комиссии проводятся в соответствии с 

утверждённым председателем конкурсной комиссии планом и считаются 
правомочными, если на них присутствует не менее половины её членов.

Решения конкурсной комиссии принимаются простым большинством 
голосов членов конкурсной комиссии, присутствующих на  заседании.

Решения конкурсной комиссии оформляются протоколом, который 
подписывается председателем конкурсной комиссии и секретарём конкурс-
ной комиссии в течение трёх рабочих дней с момента принятия решения.

5.3. Состав конкурсной комиссии утверждается распоряжением  Губер-
натора ульяновской области. 

5.4. В состав конкурсной комиссии могут входить по согласованию 
специалисты в сфере государственного и муниципального управления, 
представители научного сообщества, институтов  гражданского общества, 
депутаты Законодательного Собрания  ульяновской области, депутаты пред-
ставительных органов местного самоуправления муниципальных образова-
ний ульяновской области, члены Палаты справедливости и общественного 
контроля ульяновской области, члены общественной палаты ульяновской 
области, почётные граждане ульяновской области, члены профсоюзных ор-
ганизаций ульяновской области, представители непарламентских партий. 

6. Подведение итогов и награждение победителей Конкурса
6.1.  В течение семи дней после окончания третьего этапа конкурса 

список победителей конкурса утверждается распоряжением Губернатора 
ульяновской области.

6.2. Информация об итогах конкурса размещается на официальном  сайте.
6.3. Победители конкурса награждаются дипломами и ценными подар-

ками (призами).
6.4. Церемония награждения победителей конкурса проводится Губер-

натором ульяновской области в торжественной обстановке во время меро-
приятий, посвящённых дню государственного и муниципального служащего 
в ульяновской области.

6.5. остальным участникам конкурса,  не победившим в номинациях, 
вручается свидетельство участника конкурса.
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 Все оставшиеся домашние матчи 
чемпионата «Волга» проведет на 
заволжском стадионе «Старт». 

Стоимость билета на футбол, как и в 
прошлом году, составит 50 рублей. для 
пенсионеров, инвалидов и школьников 
вход свободный.

 В межсезонье ульяновскую ко-
манду покинули защитник Илья 
дериглазов и нападающий Антон 

Бобылев. Вместе с тем ряды «Волги» 
пополнили пять футболистов: вратарь 
дмитрий красильников («металлург-
оскол»), защитники:  Андрей куз-

нецов («Химки»), Ильдар Вагапов 
(«октан»), никита Лапин («тюмень»), 
полузащитник Алексей Иванов («ка-
спий» казахстан).

 Самым молодым полевым игро-
ком «Волги» является 18-летний 
защитник Валерий Захаров, са-

мым опытным - 34-летний полузащит-
ник наиль Хабибуллин.

 Самыми преданными футболи-
стами «Волги» можно по праву 
назвать 28-летнего полузащит-

ника марата Сафина и 30-летнего 
защитника максима минеева. для 

них - это уже седьмой сезон в составе 
ульяновской команды.

В межсезонье подопечные Сергея 
Седышева провели 18 контроль-
ных матчей, в девяти из которых 

одержали победы. Самым грозным со-
перником волжан был саратовский «Со-
кол», лидирующий на данный момент во 
втором дивизионе зоны «Центр». В этом 
матче, проходившем 9 апреля в Сызрани, 
волжане уступили - 1:3. единственный 
гол у нашей команды провел Станислав 
Прокофьев - лучший бомбардир «Вол-
ги» в межсезонье (9 забитых мячей).

Сегодня футбольная «Волга» мат-
чем в Кирове возобновляет участие 
в чемпионате России среди команд 

второго дивизиона. По мнению 
наставника нашей команды, у его 

подопечных есть хорошие шансы, 
чтобы побороться за первое место и 

вместе с этим за путевку в ФНЛ.

- Сергей Викторович, может, во-
прос уже и риторический, и все 
же: какая задача стоит перед 
«Волгой»?

- Составить конкуренцию 
«тюмени» в борьбе за первое место. 
как я не раз уже отмечал, перед 
началом чемпионата руководство 
области поставило перед нами задачу 
- пробиться в призеры. но коли уж мы 
так здорово провели первый отрезок 
чемпионата и только в самом его 
конце пропустили наверх «тюмень», 
и тренерский штаб, и футболисты 
сами для себя определили более 
амбициозную задачу - первое место.

- Я не случайно задал этот во-
прос. В конце января Сергей Кузь-
мин, теперь уже министр спорта 
Ульяновской области, в интер-
вью нашему изданию заявил, что 
Ульяновск пока не готов к ФНЛ. В 
частности, одной из проблем для 
повышения в классе он назвал от-
сутствие должной инфраструк-
туры. Не боитесь, что у футболи-
стов могут опуститься руки?

- Лично мне и команде Сергей 
Сергеевич кузьмин ничего такого 
не говорил. мы будем биться в 
каждом матче, биться за ФнЛ! Я 
понимаю, что наша инфраструктура 
действительно не отвечает 
требованиям ФнЛ. В первую очередь 
это касается отсутствия подогрева на 
стадионе «Старт». но как раз это-то 
все решаемо. В крайнем случае, когда 
погодные условия будут трудными, 

несколько домашних матчей мы 
можем провести на нейтральных 
полях - ФнЛ этого не запрещает. но 
это будет небольшой отрезок - два-
три матча, не больше. другое дело, 
что выход в ФнЛ влечет за собой 
совсем другое финансирование. если 
сейчас «Волге» во втором дивизионе 
требуется 40 миллионов в год, то в 
ФнЛ минимальный бюджет команды 
должен составлять 150 миллионов. 
Вот это, согласен, проблема. но опять 
же и она решаема, если смогут найти 
необходимые средства.

- К слову, об инфраструктуре. 
Губернатор Сергей Морозов уже 
не раз отмечал, что неподалеку 

от недавно построенной «Волга-
Спорт-Арены» должен появиться 
современный футбольный стади-
он с козырьками для зрителей на 
10 тысяч болельщиков. Не подска-
жете, как скоро его собираются 
построить?

- Сергей Иванович действительно 
хочет превратить данный 
район в некое спортивное 
ядро - эта классная идея! 

Что же касается сроков 
строительства футбольного 
стадиона, то здесь ничего 

конкретного я сказать не могу. 
Пока все на уровне разговоров, 
обсуждений. Скоро, например, 
пройдет очередное совещание по 
этому вопросу, где опять же будут 
выслушиваться все пожелания. уже 
потом закажут проект, и только после 
этого можно будет приступать к 
строительству. Практика показывает, 
что возведение таких арен длится 
пару лет, но это при условии 
стабильного финансирования.

- Какой газон будет на новом ста-
дионе?

- опять же этот вопрос тоже в 
стадии обсуждения. Лично я, и это ни 
для кого не секрет, ярый сторонник 
естественных газонов. но он 
непременно должен быть оборудован 
подогревом.

- Позади у «Волги» длительный 
период предсезонной подготовки. 
Что вас больше всего порадовало 
в команде и что, быть может, на-
стораживает в преддверии возоб-
новления чемпионата?

- Порадовала самоотдача ребят 
как на тренировках, так и во время 
контрольных матчей. никто не 
отлынивал, даже тогда, когда 
нам в ульяновске приходилось 
тренироваться в 20-градусный мороз! 
А тревожит меня только одно: скудный 
арсенал нападающих. Чуть ли не в 
последний момент мы отказались 
от услуг Виталия Бурмакова и 
Антона Бобылева. Чисто по игровым 
качествам они меня устраивали, но 
так сложились обстоятельства, что 
по обоюдному согласию мы решили 
с ними расстаться. обиднее всего, 
что произошло это тогда, когда 
трансферное окно уже было закрыто, 
то есть заменить их мы уже никем не 
могли. А между тем зимой у нас были 
варианты с другими форвардами. 
Хотел вернуться в «Волгу» 
Жданкин, могли мы взять в команду 
и Галиакберова, который сейчас 
из Пензы перешел в «Рубин-2». 
Сейчас, конечно, смотришь на все 
это с сожалением. но ничего, будем 
стараться обходиться имеющимися 
силами. у нас есть два нападающих 
- Прокофьев и Халявин. надеюсь на 
них.

- За главным конкурентом - «Тю-
менью» - следите?

- Разумеется. они вместе с нами 
проходили сбор в турции, я видел их 
матчи. «тюмень» произвела на меня 
хорошее впечатление. но не надо 
забывать, что в чемпионате «Волга» 
дважды обыграла «тюмень». так что 
мы никого не боимся!

болельщику на заметку

Сергей Седышев: 

мы никого не боимся!

ПРИМЕЧАНИЕ. По завершении кругового турнира 
начнется второй этап, участники которого будут разбиты 
на две группы. В первой группе, где уже гарантированно 
сыграет «Волга», померяются силами шесть сильнейших 
клубов. турнир пройдет в один круг, то есть командам 
предстоит сыграть еще по пять матчей. Завершится 
чемпионат 5 июня. очки, набранные командами на первом 
этапе чемпионата, полностью сохраняются. 

18 апреля (пятница)
«динамо» - «ВоЛГА»
«тюмень» - «носта»

24 апреля (четверг)
«ВоЛГА» - «Лада-тольятти»
«Спартак» - «тюмень»

30 апреля (среда)
«носта» - «ВоЛГА»
«Зенит-Ижевск» - «тюмень»

6 мая (вторник)
«ВоЛГА» - «Зенит-Ижевск»
«тюмень» - «Челябинск»

календарь игр с участием  
«Волги» и «тюмени»

Соколов

ориентировочный  
стартовый состав «Волги»

А тревожит меня 
только одно: 
скудный арсенал 
нападающих. 
Чуть ли не 
в последний 
момент мы 
отказались от 
услуг Виталия 
Бурмакова и 
Антона Бобылева

Мы будем биться 
в каждом матче, 
биться за ФНЛ! 

МухаметдиновМинеев

Лапин Кузнецов

ЧудинХабибуллин

Цыганцов Бикчантаев

Сафин

Прокофьев

турнирная таблица
№                  команды И В н П    м  о

1. «тюмень» (тюмень) 18 14 1 3 28-11 43

2. «ВоЛГА» (ульяновск) 18 13 2 3 27-15 41

3. «Сызрань-2003» (Сызрань) 18 8 7 3 23-11 31

4. «кАмАЗ» (набережные Челны) 18 9 3 6 32-26 30

5. «Челябинск» (Челябинск) 18 8 5 5 28-15 29

6. «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 18 7 7 4 18-10 28

7. «Лада-тольятти» (тольятти) 18 7 5 6 25-24 26

8. «носта» (новотроицк) 18 3 8 7 21-25 17

9. «Спартак» (Йошкар-ола) 18 4 2 8 15-28 14

10. «Рубин-2» (казань) 18 3 3 12 13-40 12

11. «октан» (Пермь) 18 2 6 10 8-24 12

12. «динамо» (киров) 18 2 5 11 9-18 11
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Александр Агапов

В большинстве районов об-
ласти местные эстафеты, как 
правило, намечают на празд-
ничный день либо на выход-
ные. А вот в Кузоватовском 

районе с недавних пор пошли 
другим путем и устраивают 
бега в рабочие будни. Так, 
крайние состоялись вчера,  

17 апреля.

 - на самом деле для нас это 
очень удобно, - признается кон-
сультант по физической культу-
ре и спорту администрации МО 
«Кузоватовский район» Ирина 
Кисарова. - В выходные собрать 
всех бывает сложнее. В школах 
в день эстафеты устраивается 
методический день, как, напри-
мер, в этот четверг. старт у нас 
дается в 12.00, так что и работ-
ники организаций, используя 
свой обеденный перерыв, имеют 
возможность принять участие в 
забеге. ну а чтобы они не оста-
лись голодными, начальство не-
много сдвигает рабочий график, 
и у тех, кто участвовал в эстафе-
те, есть возможность нормально 
пообедать, после чего вернуться 
на рабочие места. таким образом 
мы устраиваем соревнования 

уже третий год, - продолжает 
Кисарова. - Изначально меро-
приятие посвящалось майским 
праздникам, но сейчас четкой 
даты проведения нет. Отталки-
ваемся от областной эстафеты, 
так как наша является отбороч-
ной перед ней. 

ну а началось все с 1978 
года благодаря местному трене-
ру александру Курушину. 

 - тогда я объединился с газе-
той «Знамя Ильича», - вспоми-
нает александр Иванович, - она 
помогла с организацией. Изна-
чально бегали в двух группах: 
средние школы и предприятия. 
В 1979-м к ним добавились 
«восьмилетки». 

неизменным местом эста-
фетных разборок был адми-
нистративный центр района. 
а вот направление дистанции 
долгое время оставалось вели-
чиной переменной и следовало 
незамысловатому принципу: 
«Где проложен асфальт, туда 
и движется эстафета». Окон-
чательно все «устаканилось» в 
90-е, когда соревнование «про-
писалось» на центральных ули-
цах Кузоватова. 

Хрестоматийная история: 
два учебных заведения с бо-
гатыми традициями и неисся-
каемыми амбициями, которых 

объединяет принципиальное 
соперничество. Все это в пол-
ной мере относится к кузова-
товским сОш № 1 и № 2. Их 
ежегодные сражения стано-
вятся подлинным украшени-
ем районной эстафеты. среди 
основных школ сильнейшей 
была школа № 3. Увы, но сегод-
ня соревнования в этой группе 
не проводятся. 

У команд предприятий и 
организаций тон задавали кол-
лективы Леспромхоза и «сель-
хозтехники», а со временем 
им на смену пришли сборные 
муниципального образования, 
администрации поселка и посе-
лений района. 

Из районной эстафеты 
вышла яркая плеяда кузова-
товских бегунов на длинные 
дистанции. среди них Галина 
афанасьева, имевшая лучший 
результат в стране на дистанции 
10000 метров в своем возрасте; 
марафонцы Виталий Борисов и 
Владимир Кузнецов. Последний 
по сей день активно поддержи-
вает легкую атлетику на родной 
земле. на традиционные про-
беги на призы Владимира Куз-
нецова приезжают команды из 
спортшкол со всей области. 

Хоть эстафета - вид команд-
ный, в Кузоватове на особом 

счету рекорды личные. так, 
лучшее время на первом этапе 
длиной в 630 м равняется 1 мин. 
32 сек. этот результат удалось 
показать алексею Мустаеву, 
занимавшемуся в свое время в 
одной группе с олимпийским 
чемпионом Владимиром Кры-
ловым. 

«Бегам все возрасты покор-
ны» - этому девизу следовал 
учитель Кузоватовской школы-
интерната Юрий Васильевич 
Кулагин, выходивший на старт 
эстафеты до своего шестидеся-
тилетия включительно. сейчас 
ему уже 72 и «спортивную ка-
рьеру» пришлось закончить. но 
о его выступлениях помнят по 
сей день.

Квинтэссенцией любого со-
ревнования зачастую становятся 
спортивные подвиги. Об одном 
из таких поведал александр Ку-
рушин:

 - В 2005 году Безводо-
вская сОш на последнем этапе 
выигрывала у Кузоватовской  
30 метров, что для довольно 
короткого отрезка - серьез-
ное отставание. но тут света 
Князькина из Кузоватова стала 
стремительно отыгрывать от-
ставание, и в итоге на финише 
обе команды показали одинако-
вое время. 

Долгие годы маршрут и дистанция эстафеты 
в Кузоватовском районе зависели от дорожников

Вместо обеда - на старт

Александр Агапов

Первые состязания состоялись в 1988-м. 
Интересно, что тогда же самый из-

вестный уроженец этих мест Владимир 
Крылов стал чемпионом Олимпийских 
игр в Сеуле… как раз в эстафете, толь-
ко спринтерской - 4 х 100. И пусть эти 

события напрямую друг с другом не 
связаны, все равно получилось симво-
лично. После той грандиозной победы 

Владимир Валентинович не раз приезжал 
в родной район, но, как ни удивительно, 

на местной эстафете ни разу не побывал. 
Но в ближайшем будущем организаторы 

намерены все-таки привезти олимпионика 
на свои старты. 

Забеги сенгилея уникальны тем, что до-
минируют в них вовсе не профильные лег-
коатлеты, а представители… лапты. Искон-
но русская игра уже многие годы успешно 
культивируется в районе, а местные муж-
ские и женские коллективы отметились 
призовыми местами на всероссийских со-
ревнованиях. специфика лапты в том, что 
игрокам в ней часто приходится ускорять-
ся, так что опытный лаптист не просто уме-
ет быстро бегать, а даже способен обогнать 
спринтера на стометровке. 

 - Именно благодаря нашим ребятам, 
которые играют в лапту, сборная сенгиле-
евского района совершила прорыв на об-
ластной эстафете, - рассказала Ольга Горш-
кова, директор автономного учреждения 
«Олимп» МО «сенгилеевский район». По-

следние семь лет мы неизменно попадаем в 
призеры. а в 2010 году даже победили.

среди тех, кто кует славу района не 
только на игровой площадке, но и на дис-
танции, выделяются Денис Прокудин, Лю-
бовь Румянцева, анастасия архипова. 

Зачет в районной эстафете идет по 
двум группам: между средними школами 
и профессиональными учебными заведе-
ниями. но старт для всех общий. В более 
многочисленной первой категории к числу 
фаворитов относят елаурскую, Красногу-
ляевскую и первую сОш. а вот в другой 
конкуренция сугубо номинальная: из двух 
участвующих команд - технологического 
техникума и педагогического колледжа 
- будущие учителя не оставляют шансов 
конкурентам.

Попробуй догони лаптиста! 
В прошлом году эстафета сенгилеевского района 
отметила четвертьвековой юбилей 

Команды сельских районов области стали участвовать в эстафете на приз газеты «Ульяновская правда» с 1996 года

Памятка  
для иностранных граждан,  
прибывающих  
в Ульяновскую область

Если вы 
только что 
ПриЕхали
1. Для временного размещения

По вопросу временного разме-
щения (расселение в центре времен-
ного пребывания, в гостиницах) вам 
необходимо позвонить в контакт-
центр по телефону 8 (8422) 41-72-07  
или Черкас елене евгеньевне,  
тел. 94-12-73; Логинову Михаилу  
Васильевичу, тел. 27-93-66.

По вопросу найма жилья  
информацию можно получить  
у Хайрова Руслана Ирфатови-
ча, тел. 58-36-90,  
и Гамовой Елены Робертовны,  
тел. 73-05-70. 

2. Для законного пребывания в 
Российской Федерации, а именно в 
Ульяновской  области, вам не-
обходимо встать на миграционный 
учет, а для этого:

1) определитесь с принимающей 
стороной: физическое (например, 
ваш родственник) или юридическое 
лицо (например, ваш работодатель);

2) обратитесь в Управление фе-
деральной миграционной службы по 
Ульяновской области, имея при себе:

- миграционную карту и копию;
- паспорт и копию;
- уведомление о прибытии ино-

странного гражданина в место пребы-
вания (с принимающей стороной). 

Адрес УФМС России по 
Ульяновской области:  
г. Ульяновск, площадь Горького, 
7, телефоны:  
8 (8422) 39-90-95, 39-90-85.
Время работы: понедельник, 
вторник, среда, пятница 
с 9.00 до 12.00. 

3. Для решения вопросов по тру-
доустройству

1) Определитесь с работодателем: 
а) для подбора вариантов работы 

обратитесь в Центр занятости насе-
ления по месту регистрации.

Адреса и телефоны отделов 
Центра занятости населения 
города Ульяновска следующие:
- в Ленинском районе:  
ул. К. Маркса, д. 13/2, телефон  
8 (8422) 41-27-09, адрес элек-
тронной почты lenczn@mv.ru;
- в Железнодорожном районе:  
ул. Героев Свири, д. 10, телефон  
8 (8422) 36-33-43, адрес элек-
тронной почты gelczn@mv.ru;
- в Заволжском районе:  
ул. Тельмана, д. 36, телефон 
 8 (8422) 55-07-48,  
адрес электронной почты 
zavczn@mv.ru;
- в Засвияжском районе:  
ул. Орская, д. 1, телефон  
8 (8422) 34-09-89, адрес элек-
тронной  почты zasvczn@mv.ru.
Телефон «горячей линии» по 
трудоустройству 
 8 (8422) 32-11-51.

б) для самостоятельного подбора 
вариантов работы используйте офи-
циальный сайт службы занятости на-
селения Ульяновской области www.
ulyanovsk-zan.ru: раздел «Ищу рабо-
ту» подраздел «Работа в Ульяновской 
области». Вакансии обновляют-
ся Центрами занятости населения 
в ежедневном режиме. Вакансии 
Ульяновской области и других субъ-
ектов Российской федерации разме-
щаются на информационном портале 
«Работа в России» www.trudvsem.ru.

2) Для получения разрешения 
на работу обратитесь в Управление 
федеральной миграционной служ-
бы России по Ульяновской области, 
имея при себе:

- заявление;
- трудовой договор (заключает-

ся на срок не более 1 года с момента 
пересечения границы Российской 
федерации);

- паспорт и копию паспорта;
- миграционную карту и ее копию;
- квитанцию об оплате государ-

ственной пошлины;
- заключение медицинской ко-

миссии.
Адрес УФМС России по 
Ульяновской области:  
г. Ульяновск, площадь Горького, 
7, телефон  8 (8422)39-90-86. 

По всем вопросам обращайтесь 
в контакт-центр.

телефон контакт-центра  
8 (8422) 41-72-07.

электронная почта контакт-
центра: pereselenie73@mail.ru 
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на старом 
вокзале  
стартует  
ретропробег

В субботу 26 апреля городской 
клуб любителей автомобилей 

старого стиля OneClub организу-
ет ретропробег от здания город-
ской администрации до старого 

вокзала. 

на маршруте будет несколько 
остановок, чтобы все желающие 
могли рассмотреть технику «про-
шлой эпохи». Завершится открытие 
сезона тематической вечеринкой.

В пробеге примут участие ре-
троклубы из соседних городов - 
Казани, самары, Чебоксар.

автомобили проедут по следу-
ющим улицам: спасской, Гончаро-
ва, Минаева, Московскому шоссе, 
до аэропорта им. Карамзина (оста-
новка), проспекту Гая (остановка 
- ДК «Киндяковка»), Локомотив-
ной.

Как сообщают организаторы, 
участники пробега соберутся у 
здания администрации в 11.00 и 
стартуют в 13.00.

ночь 
в библиотеке

25 апреля стартует Всероссий-
ская акция в поддержку чтения 
«Библионочь-2014». В рамках 

этого мероприятия тысячи 
библиотек, музеев, галерей и 

арт-пространств по всей стране 
будут работать для своих гостей 
дольше обычного. Ульяновский 
Дворец книги решил присоеди-

ниться к этой акции и порадовать 
горожан интересной и познава-

тельной программой под  
названием «Время знаков».

В этот вечер в библиотеке 
каждый желающий сможет стать 
участником квеста «Письмена в 
лабиринтах времени». это отлич-
ный способ узнать много любо-
пытного о древней письменности: 
что такое узелковое письмо, как 
писали на глиняных дощечках или 
изготавливали берестяные гра-
моты. Приятным бонусом для по-
бедителей квеста станут билеты в 
театр и кино.

сотрудники библиотеки откро-
ют тайны подземных залов и про-
ведут экскурсии там, куда обычно 
посторонним вход воспрещен. Для 
любителей мистики будет работать 
эзотерический салон, в котором го-
стей научат читать знаки судьбы.

«Библионочь» не даст заску-
чать даже самым маленьким улья-
новцам: специально для них арти-
сты театра кукол покажут отрывок 
из спектакля «Господин Белло и 
волшебный эликсир», будет рабо-
тать бесплатная игротека.

В рамках акции также запла-
нированы выступление ансамбля 
средневековой музыки «Ebrius 
hircum», книжные и художествен-
ные выставки, показ фильма «Чер-
нильное сердце», мастер-класс 
по переплету книг и даже созда-
ние граффити. Кроме того, гости 
праздника смогут сделать фото-
снимки в импровизированном 
уголке для чтения на фоне старин-
ного камина.

Ждем всех любителей чтения, 
мечтателей и почемучек, а также 
их родителей, юных душой и серд-
цем, ну и, конечно, просто всех же-
лающих окунуться в волшебный 
мир «Библионочи»! - приглашает 
Дворец книги. 

начало программы в 18.00.

Легендарному «Мосфильму» 
 - 90 лет. Юбилейный для 

киностудии год будет отмечен 
различными мероприятиями 

в 30 городах России и других 
странах мира. «Желающих 

очень много. Запланированы 
и международные проекты в 

достаточно экзотических стра-
нах, например, в Венесуэле, 
Вьетнаме, Венгрии, Сербии, 

а также в Ульяновске, Чебок-
сарах и множестве других 

городов», - отметил гендирек-
тор «Мосфильма», известный  
режиссер Карен Шахназаров 

в ходе пресс-конференции, со-
стоявшейся в Нижнем Новго-
роде по случаю открытия там 

фестиваля киноконцерна.

По словам Карена шахназа-
рова, «Мосфильм» сегодня - это 
одна из крупнейших киностудий 
не только в России, но и в ев-
ропе. Именно здесь снимается 
основная масса отечественных 
фильмов и телевизионных про-
ектов. сегодня на предприятии 
работает около 1500 самых та-
лантливых людей, которые соз-
дают непревзойденные шедевры 
кино-, теле- и видеоискусства. 

За всю 90-летнюю историю 
существования на экраны вы-
шло более 1720 фильмов. на 
площадках студии параллель-
но существуют разные эпохи 
и жанры, а благодаря тем, кто 
работает на  «Мосфильме», на 
свет появляются не только кар-
тины, но и легенды, приметы и 
новые обычаи.

Здесь никого не удивляют 
выстрелы, падения с крыш, го-
рящие люди и смотрящие из 

окон инопланетяне, а павильо-
ны скрывают целые города. По 
соседству с горными верши-
нами могут расположиться за-
водские цеха, за ними - салон 
самолета или другая галактика. 
Хоть сейчас в будущее или про-
шлое. «Мосфильм» - это самый 
настоящий город чудес.

«я шагаю по Москве», 
«Бриллиантовая рука», «Кав-
казская пленница» - все эти 
фильмы давно стали классикой 
мирового кино, а родились они 
на «Мосфильме». на стенах 
этой фабрики грез - сотни фото-
графий мастеров. Впрочем, и 
сегодня в ее бесконечных ко-
ридорах мастеров не меньше. 

Владимир Меньшов в архивах 
обнаружил самый первый сце-
нарий своей оскароносной лен-
ты «Москва слезам не верит».

те, кто сделал «Мосфильм» 
одним из самых узнаваемых ки-
нобрендов мира, когда-то стоя-
ли в очереди на этой проход-
ной наравне со всеми. «Многие 
наши студенты ходили, чтобы 
на них просто обратили внима-
ние. например, откроешь дверь 
- ой, я не туда попал», - вспоми-
нает народный артист России 
евгений стеблов.

По брусчатке этой мостовой 
каблучки стучат по-настоящему, 
а вот стены домов - из фанеры, 
и занавески скрывают пусто-

ту. Улочки старинной Москвы 
почти в натуральную величину 
были построены специально 
для фильма «Всадник по имени 
смерть». Потом они снялись в 
десятке картин, были и Копен-
гагеном, и тбилиси. 

Бронзовый Пегас - талисман 
«Мосфильма» - тоже отметился 
во многих лентах. Запасники 
«Мосфильма» - настоящие со-
кровищницы. Чего здесь только 
нет: стулья, за которыми охо-
тился Остап Бендер, статуэтки 
из «Операции Ы», настоящее 
огнестрельное оружие, кареты, 
мотоциклы, ретроавтомобили.

на «Волге» ездил Иннокен-
тий смоктуновский в фильме 
«Берегись автомобиля». Ради 
роли Юрия Деточкина он сдал 
на права и стал заядлым авто-
мобилистом в 40 лет. но на этом 
кинокарьера этой машины не 
закончилась. Для фильма «три 
тополя на Плющихе» ее пере-
красили, нарисовали шашечки, 
и все самые трепетные диалоги 
ефремов и Доронина произнес-
ли в салоне этой «Волги».

Работники киностудии шу-
тят, что при желании могли бы 
одеть население небольшого 
города и даже обмундировать 
целую армию. Придуманные на 
«Мосфильме» наряды нередко 
становились модными трендами.

«После «служебного рома-
на» у нас все учителя ходили 
в платьях в клетку, брюках-
клеш», - вспоминает художник 
по костюмам наталья Монева.

История советской фабрики 
грез началась 90 лет назад на 
Ленгорах. Знаменитая эмблема 
«Рабочий и колхозница» поя-
вилась позже, в картине алек-
сандрова «Весна». а недавно 
выяснилось, что это не та скуль-
птура, что стоит на ВДнХ.

«Оказывается, это авторская 
копия, то есть сделано самой 
Верой Ивановной Мухиной 
специально для марки «Мос-
фильм». Мы ее нашли, и теперь 
она у нас в диспетчерской сто-
ит», - говорит кинорежиссер, 
генеральный директор кино-
концерна «Мосфильм» Карен 
шахназаров.

сегодня студии буквально 
нашпигованы цифровым обо-
рудованием, а звуковые пуль-
ты порой напоминают кабину 
космического корабля. Одно-
временно здесь снимаются де-
сятки картин, а это значит, что, 
как и 90 лет назад, в павильо-
нах кричат: «Мотор!». сегодня 
сложно предсказать будущее 
кинематографа, но есть необъяс-
нимая уверенность, что к своему  
100-летнему юбилею «Мос-
фильм» порадует десятками но-
вых и интересных фильмов.

В Ульяновске отметят 
юбилей «Мосфильма»
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В музее «Метеорологическая 
станция Симбирска» открытие 
персональной выставки работ  
г. Белокопытова

На выставке представлены копии картин 
известных художников: пейзажи, портреты.

Начало в 9.00

В Ульяновском драматическом 
театре спектакль   
«Месяц в деревне»

В этом спектакле есть 
все - и ревность, и боль, 
и обиды, и ненависть, и, 
конечно же, любовь, ко-
торая ворвется в жизнь 
героев, как вихрь. Ведь 
сам Тургенев говорит, что 
любовь - это не нежность, 
а буря. Любовь - это бо-
лезнь. Однако именно 
эта сладкая болезнь, ко-
торая способна прино-
сить горькие страдания, 
одухотворяет человека 
и дает ему полноту жизни. Главные символы 
спектакля - воздушный змей и качели, которые 
дарят героям неповторимое чувство полета.

Начало в 18.00

В димитровградском театре-студии 
«подиум» спектакль  
«актёрские выкрутасы»

В спекта-
кле задейство-
ваны двадцать 
шесть арти-
стов театра. 
Это яркое, 
заводное, ис-
крящееся дей-
ство, которое 
пробудит во 
многих зрите-
лях желание 

самим выйти на сцену и присоединиться к это-
му концерту-спектаклю.

Начало в 17.00

В дК «губернаторский»  
большой китайский цирк

Китайский 
цирк - один из 
самых древних 
в мире, а кол-
лектив Боль-
шого китай-
ского цирка 
- один из луч-
ших. В про-
грамму входят 
традиционные 
номера, исто-
рия которых 
насчитывает 
более четы-
рех тысяч лет, 
причем каж-
дый кусочек представления - это не просто 
сложные акробатические трюки, а завуалиро-
ванные символы. Традиционный китайский 
цирк объединяет основы боевых искусств и 
древнюю философию и культуру, что придает 
представлениям особый колорит. Цирковое 
искусство Поднебесной настолько заворажи-
вает, что представления пленят как детей, так 
и родителей. 

Начало в 19.00

В Ульяновской  областной  
библиотеке для детей и юношества 
имени С.Т. аксакова  
книжный выходной

Встреча для детей и их родителей посвя-
щена Дании - зеленой жемчужине Скандина-
вии, стране удивительной северной красоты. 
Выставка  «Знакомьтесь: Дания» поможет 
совершить заочное путешествие по стране, 
литературно-игровое путешествие  «Добрый 
сказочник из Дании…» представит мир Ганса 
Христиана андерсена во всем великолепии и 
разнообразии, а пазл-викторина «Что ты зна-
ешь о Дании?» познакомит подростков с досто-
примечательностями, литературными героями 
датских писателей, природой, видами спорта 
и людьми, прославившими эту страну. Завер-
шится семейный выходной  «Датским угоще-
нием» - дегустацией национальных блюд.

19 апреля
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День Победы - один из самых важных 
праздников: 9 Мая мы забываем обо 

всех разногласиях и вспоминаем, что мы 
единый народ. Этот праздник касает-
ся каждого жителя нашей страны, он 

объединяет поколения и заставляет 
каждого почувствовать себя частью 

чего-то важного.

В Ульяновском драматическом 
театре имени и.а. Гончарова старту-
ет проект «Память сердца», посвя-
щенный всем, кто внес свой неоце-
нимый вклад в общее дело Великой  
Победы. 

С 1 по 15 мая в помещении театра бу-
дет организована выставка, посвященная 
69-летию празднования Дня Победы в Ве-

ликой Отечественной войне. Материала-
ми для выставки послужат фотографии и 
письма военных лет, присланные зрителя-
ми Ульяновского драматического театра 
имени и.а. Гончарова.

Призываем вас внести свой вклад в со-
хранение исторической памяти о войне. 
Возможно, в вашем семейном альбоме со-
хранились снимки военных лет, письма 
или другие ценные материалы. Мы будем 
признательны, если вы пришлете отскани-
рованные материалы в хорошем качестве 
на адрес электронной почты uldramteatr@
mail.ru. фото из вашего семейного альбо-
ма будут размещены на  выставке.

Всех, принявших участие в акции «Па-
мять сердца», ждут приятные подарки от 
театра! 

Драмтеатр приглашает  
обратиться к «памяти сердца» 

Акция

Маэстро и его «бэнд», известные ши-
рокой публике как аккомпанирующий 

коллектив в таких популярных теле-
проектах, как «голос» и «Две звезды», 
приехал в Ульяновск со своей програм-

мой «Упоение джазом».

Накануне своего выступления один 
из самых успешных джазменов России  
Сергей Жилин заехал в торговый центр 
за новым смокингом. Несмотря на свой 
высокий рост (под два метра), музыкант 
смог достаточно быстро выбрать в мага-
зине Van Cliff не только понравившийся 
костюм,  но и идеально подходящий по 
размеру. а прекрасным дополнением к 
нему стали мужские сорочки и галстук с 
бабочкой. 

Музыкант, славящийся элегантностью 
и изысканностью, также приобрел люби-
мый аромат, а после приятных покупок 
Сергей Жилин решил немного подкре-
питься. Свой выбор известный джазмен 
остановил на ресторане «ГудЛанч», в ко-
тором именитому гостю были предложе-
ны блюда исходя из его предпочтений к 
постной еде: легкий, вкусный и питатель-
ный салат, овощи-гриль и свежевыжатый 
сок. 

Оставшись довольным от посещения 
торгово-развлекательного центра «аква-
молл», Сергей Жилин в прекрасном на-
строении отправился в концертный зал, 
где порадовал публику полуторачасо-
вым выступлением с настоящей «живой»  
музыкой. 

Сообщение
о наличии предназначенных для передачи 
в аренду гражданам и юридическим лицам 

земельных участков
В соответствии со ст. 10 федерального 

закона от 24.07.2002 № 101-фЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения», 
ст. 34 Земельного кодекса Российской феде-
рации Департамент государственного имуще-
ства и земельных отношений Ульяновской об-
ласти сообщает о наличии предназначенных 
для передачи в аренду гражданам и юридиче-
ским лицам земельных участков:

с кадастровым номером 73:18:010101:286 
общей площадью 1340461 кв. м;

с кадастровым номером 73:18:010101:257 
общей площадью 337186 кв. м;

с кадастровым номером 73:18:010101:261 
общей площадью 538913 кв. м;

Категория земель - земли сельскохозяй-
ственного назначения. 

Разрешенное использование - для сель-
скохозяйственного производства.

Местоположение: Ульяновская область, 
Тереньгульский район.

Срок аренды - 10 лет.
арендная плата устанавливается в со-

ответствии с Постановлением правительства 
Ульяновской области от 25.12.2007 № 510.

Заявления граждан и юридических 
лиц о предоставлении земельных участков 
в аренду принимаются в письменном виде в 
Департаменте государственного имущества и 
земельных отношений Ульяновской области 
(г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, 58) в течение 
месяца со дня опубликования.

В соответствии со ст. 10 федерального 
закона от 24.07.2022 № 101-фЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения», 
в случае, если подано два и более заявлений 
о передаче земельных участков из земель 
сельскохозяйственного назначения в аренду, 
такие земельные участки предоставляются на 
торгах (конкурсах, аукционах). 

Продаются пчелы с ульями  
(3,5 тыс. руб.). 

Тел. 8 904 194 76 68.

Сергей Жилин купил себе 
новый костюм в Ульяновске

извещение об отмене проведения  
открытого конкурса на право заключения 
договора аренды недвижимого имущества

Открытое акционерное общество 
«Ульяновский центр микроэлектроники и 
автоматизации»; (организатором проведе-
ния конкурса является Общество с огра-
ниченной ответственностью «форум») 
сообщает об отмене проведения откры-
того конкурса на право заключения дого-
вора аренды недвижимого имущества по  
6 (шесть) лотам.

извещение о проведении открытого 
конкурса на право заключения договора 
аренды недвижимого имущества было 
опубликовано в газете «Ульяновская прав-
да» № 39 от 20.03.2014 года.

107-й трамвай 
открывает сезон

В Ульяновске с 18 апреля во-
зобновляет свою работу сезон-

ный трамвайный маршрут № 107 
«Парк Победы -  

с/о Сокольники».

По информации МУП «Улья-
новскэлектротранс», с 18 апреля 
по 1 мая трамвай № 107 будет рабо-
тать по средам, пятницам, суббота 
и воскресеньям.  Начало движения 
маршрута от конечной станции 
«Парк Победы» - в 8.00, последний 
рейс от конечной станции «с/о Со-
кольники» - в 17.45. интервал дви-
жения составит 30 минут. Перерыв 
- с 12.00 до 12.30.

В садоводческий сезон, с 1 мая, 
в работу трамвайного маршрута 
№ 107 будут внесены изменения. 
Они коснутся выходных дней: по 
субботам и воскресеньям интервал 
движения сократится до 15 минут, 
а также будет увеличено количе-
ство подвижного состава.

Расписание движения до-
ступно на сайте предприятия 
уэт73.рф в разделе «Пассажирам-
Расписание».
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